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, Г О Д  Н А Ч А Л С Я  
У С П Е Х О М
СОРЕВНУЯСЬ ЗА ДОСТОЙНУЮ 

ВСТРЕЧУ ПЯТИДЕСЯТИЛЕТИЯ ОК
ТЯБРЯ, КОЛЛЕКТИВ МОЛЧАНОВ- 
СКОГО ЛЕСПРОМХОЗА НА ШЕСТЬ 
Д Н М  РАНЬШЕ ВЫПОЛНИЛ ЯН
ВАРСКОЕ ЗАДАНИЕ.

ДО КОНЦА МЕСЯЦА КОЛЛЕКТИВ 
РЕШИЛ СВАЛИТЬ, ПОДТРЕЛЕВАТЬ 
И ПОГРУЗИТЬ ЕЩЕ ЧЕТЫРЕ ТЫСЯ
ЧИ КУБОМЕТРОВ ДРЕВЕСИНЫ, В 
ТОМ ЧИСЛЕ ТРИ ТЫСЯЧИ ДЕЛОВОЙ. 
МАЛАЯ КОМПЛЕКСНАЯ БРИГАДА 
И. БАСОВА, НАМЕТИВШАЯ СЕБЕ 
НЫНЧЕ ДВАДЦАТИТЫСЯЧНЫЙ РУ
БЕЖ, МЕСЯЧНЫЙ ПЛАН ЗАКОШ 
ЧИЛА ЕЩЕ 22 ЯНВАРЯ. ПРИ і 
ДНЕВНОЙ НОРМЕ 68 КУБОМЕТ- і 
РОВ БРИГАДА БАСОВА ДОБИЛАСЬ j 
ВЫРАБОТКИ В 80 КУБОМЕТРОВ. j 

М. ВАЛИГУРА, I 
директор Молчановского лес
промхоза. j

П Р Е Б ЫВ А Н И Е  ! 
Н. В. ПОДГОРНОГО I 

В Р И М Е
РИМ, 25 января. Спец. корр. I 

ТАСС А. Красиков и Б. Лукьянов не- |  
ре дают: |

Красные полотнища с серпом и мо- |  
лотом развеваются на ветру рядом с |  
национальными красно-бело-зелены- |  
ми итальянскими флагами на ули- |  
цах «вечного города», где второй |  
день гостит Председатель Пвезидиума = 
Верховного Совета СССР Н. В. Под- |  

' •горный. I
^Этот первый за всю историю со- |  

ветско-итальянски.х' отношений офи- |  
циальный визит в Италию главы Со- |  
ветского государства вызвал большой |  
интерес во всей стране. Местная пе- |  
чать, радио и телевидение широко I 
освещают пребывание Н. В. Пбдгор- = 
него в Италии, подчеркивая, что этот |  
визит, несомненно,- послужит важным |  
вкладом в развитие дружественных |  
отношений между двумя странами. |  

В адрес высокого советского гостя |  
поступает большое число писем, авто- |  
ры которых выражают чувства ис- |  
креннеп дружбы и симпатии к совет- |  
скому народу, отстаивающему дело 
мира и международного сотрудниче
ства. И повсюду, где только ни по
являются посланцы Советского Сою
за, им оказывается исключительно 
теплый и радушный прием.

Сегодня в Квиринальском дворце—  
резиденции главы итальянского госу
дарства —  начались советско-италь
янские переговоры. Н. В. Подгорный 
встретился с Президентом Итальян
ской Республики Лж’узеппе Сарага- 
том и имел е ним беседу, которая 
продолжалась около часа. В беседе 
принимали участие с итальянской 
стороны председатель Совета мини
стров Альдо Моро и министр иност
ранных дел Аминторе Фанфанй, а с 
советской стороны —■ заместитель 
Предсе.дате.чя Совета Министров Н. А. 
Тихонов, первый заместитель минист
ра иностранных дел В. В. Кузнецов и 
другие официальные лица.

Перед этим Н. В. Подгорный посе
тил Алтарь отечества на площади Ве
неции и возложил венок к находя
щейся там могиле Неизвестного сол
дата. В то время как Н. В. Подгор
ный и сопровождавший его от Кви- 
ринальского дворца к Алтарю отече
ства министр обороны Италии Ро
берто Тремеллони следовали в откры
той машине по улицам Рима, жители | 
итальянской столицы, собравшиеся I 
на тротуарах вдоль всего пути следо- і 
вания кортежа, приветствовали апло- j 
дисментами главу Советского госу- і 
дарства. і

На площади Венеции перед Алта- I 
рем отечества были выстроены пред- I 
ставители всех видов вооруженных | 
сил. Военный оркестр исполнил Го- | 
сударственный гимн Советского Со- j 
юза. Председатель Президиума Вер- j 
.ховного Совета СССР, которого со- : 
проБОЖдали министр обороны Италии [ 
Р. Тремеллони и начальник гене- j 
рального штаба вооруженных сил I 
Италии генерал Алойя, по.днялся по \ 
ступеням Алтаря к могиле Неизвест- [ 
ного солдата и возложил венок. |

О Ш З Д  Н. в. ПОДГОРНОГО I 
из Р И М А  в Т У Р И Н )

РИМ, 26  января. (Спец. корр. \
ТАСС). Председатель Президиума і 
Верховного Совета СССР Н. В. Под- \ 
горный, находящийся в Италии с го- Ё 
сударственным визитом, отбыл в ночь і 
на 26 января поездом из Рима в Ту- і 
рин. Вместе с Н. В. Подгорным в Ту- 1 
рин выехали сопровождающие его І 
лица. I

В программе поездки Председателя |  
Президиума Верховного Совета СССР |  
по стране, помимо Турина, —  Милан, і  
Венеция, Неаполь и другие города. |  

Н. В. Подгорный должен возвра- |  
таться в Рим 29  января. =

Пятница, 27 января 1967 года. Цена 2 коп.
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И Н Ф О Р М А Ц И Я
Д Н Я
ТРУДОВЫЕ КАНИКУЛЫ

Комсомольцы — студенты том
ских вузов решили и в зимние 
каникулы продолжить славные 
традиции летнего «трудового се
местра». Виера в Усть-Силыин- 
ской нефтеразведке приступила 
к работе бригада студентов по
литехнического института, воз
главляемая Володей Юмжако- 
вым. За зимние каникулы ребята 
яыстроят разведчикам недр два 
двухквартирных жилых дома. Уже 
несколько дней трудятся на 
строительстве жилья для работ
ников Лайского леспромхоза две 
студенческие бригады — из ин
женерно-строительного и поли
технического. Их возглавляют
А. Четверяков и В. Нежданов. 
Здесь же, в Тегульдетском районе, 
работает еще одна бригада буду
щих инженеров-строителей. Под 
руководством В. Лазарева она 
строит жилые дома в Берегаев- 
ском леспромхозе. На днях 
бригада студентов этого же ин
ститута отправится в Александр- 
ровское работать на строитель
стве городка машинно-животно
водческой станции. Готовятся в 
путь студенческие бригады из 
университета и ТИРиЭТа.

Е. МЕДВЕДЕВ.

ТОМСКИЕ РЯБЧИКИ 
Е Д Я  В КАНАДУ

Работники треста коопзверо- 
промхозов Томского облпотреб
союза закончили укладку в спе
циальные ящики несколько не
обычного груза. В ^Алекий путь 
подготовлены 600 рябчиков, 
добытых промысловиками в 
приобской тайге. Их маршрут 
— самолетом через Атланти
ческий океан, в город Мон
реаль, где в этом году от
крывается Всемирная выстав
ка. В числе экспонатов совет
ского павильона будут и эти де
ликатесные птицы. Монреаль — 
не единственный заграничный ад
рес наших рябчиков. Уже седь
мой год томские кооператоры 
отправляют их шведской фирме 
«Скандинавией клиринг АВ хан-

дель». В этом году фирма заказа
ла томичам 13.000 рябчиков.

Б. ДАНИЛОВ.

НА ОТЧИСЛЕНИЕ 
ИЗ ДОХОДОВ
Пионерский лагерь решили по

строить руководители колхозов, 
совхозов и ряда предприятий 
местной промышленности Кожев- 
никовского района на отчисления 
от доходов в фонд культурных 
мероприятий. Создана организа
ционная комиссия, которой пору
чено заказать проектно-сметную 
документацию, определить раз
меры зданий и сооружений, место
расположения будущей ребячьей 
республики. Зимой детскую 
здравницу предприятия строи
тели лагеря намереваются ис
пользовать как дом отдыха.

Я. ЕФИМОВ.

ОБЛАСТНОЙ СЕМИНАР 
ОФОРМИТЕЛЕЙ

Вчера закончил свою работу 
трехдневный областной семинар 
художников-оформителей обла
сти. В Дом политического про
свещения обкома КПСС съеха
лись председатели городских и 
районных советов по наглядной 
агитации, архитекторы, художни
ки-оформители, работники клу
бов и библиотек, партийные и 
комсомольские работники. Уча
стники семинара с большим ин
тересом прослушали лекцию 
заместителя заведующего отде
лом пропаганды и агитации об
кома КПСС Е. М. Соколовой «Об 
усилении роли наглядной агита
ции в идейно-политическом вос
питании трудящихся». Председа
тель обпплана Г. А. Хамитов и 
заведующий отделом строитель
ства обкома КПСС Ю. Д. Чечин 
познакомили собравшихся с 
перспективами развития народ
ного хозяйства области в пяти
летке. Участники семинара озна
комились с основными принципа
ми и формами наглядной агита
ции, практикой составления эски
зов, оформления клубов, интерь
еров, фасадов зданий, улиц и 
площадей. Занятия вели опыт
ные художники М. Ф. Горбатен- 
ко, Д. И. Зорянинов, А. В. Евти- 
хиев, главный художник облдрам- 
театра В. Н. Орлов.

В. АНДРЕЕВ.

« г о д о в о й  ПЛАН — К 
ПЯТИДЕСЯТИЛЕТИЮ СО

ВЕТСКОЙ ВЛАСТИ». ТАКОЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВО ВЗЯЛ 
л у ч ш и й  с .п е с а р ь -с б о р 
щ и к  ЭКСПОРТНОГО УЧАСТ
КА ТРЕТЬЕГО ЦЕХА ЗАВО
ДА «СИБЭЛЕКТРОМОТОР», 
УДАРНИК КОММУНИСТИ
ЧЕСКОГО ТРУДА ПАВЕЛ 
ГРИГОРЬЕВИЧ ВАРАНОВ. 
РАБОТАЯ НА СВОРКЕ ЭЛЕК
ТРОДВИГАТЕЛЕЙ, ОН СИ
СТЕМАТИЧЕСКИ ПЕРЕВЫ
ПОЛНЯЕТ СМЕННЫЕ ЗАДА
НИЯ В ПОЛТОРА РАЗА.

С КОМСОМОЛЬСКИМ ЗА
ДОРОМ ТРУДИТСЯ в о  ВТО
РОМ ЦЕХЕ т о м с к о й  ш в е й 
н о й  ФАБРИКИ № 5 ШВЕЯ, 
УДАРНИЦА КОММУНИСТИ
ЧЕСКОГО ТРУДА НАДЕЖДА 
МИХАИЛЕНКО, СИСТЕМА
ТИЧЕСКИ ПЕРЕВЫПОЛНЯЯ 
СМЕННЫЕ ЗАДАНИЯ С ХО
РОШИМ КАЧЕСТВОМ ИЗДЕ
ЛИИ. НАДЯ УЧИТСЯ ЗАОЧ
НО В НОВОСИБИРСКОМ 
ШВЕЙНОМ ТЕХНИКУМЕ НА 
III КУРСЕ.

Снимки В. Ефименко.

В ЦЕНТРАЛЬНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ 
ПО ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ РСФСР

МОСКВА, 25  января. (ТАСС). Сегодня в Москве состоялось пер
вое заседание Центральной избирательной комиссии по выборам в 
Верховный Совет РСФСР седьмого созыва.

Открывая заседание, председатель Центральной избирательной 
комиссии Б. И. Црохоров отметил, что развернувшаяся в республике 
избирательная кампания проходит в Обстановке всенародной борьбы 
за выполнение решений XXIII съезда КЦСС, заданий пятилетки, за 
достойную встречу великого праздника всех трудящихся —  50-ле
тия Великой Октябрьской социалистической революции. Остановив
шись на задачах Центральной избирательной комиссии, тов. Црохо
ров подчеркнул, что она призвана обеспечить неуклонное соблюде
ние в ходе выборов демократических принципов советской избира
тельной системы, установ.ленных Конституцией, требований «Цоло- 
жения о выборах в Верховный Совет РСФСР».

Центральная избирательная комиссия рассмотрела вопросы, свя
занные с подготовкой и проведением выборов в-Верховный Совет 
РСФСР, назначенных на 12 марта с. г. Она установила формы изби
рательных документов: избирательного бюллетеня по выборам в 
Верховный Совет РСФСР —  бюллетень ' белого цвета, размером 
1 8 6 X 1 3 2  мм, протокола окружной избирательной комиссии о реги
страции кандидатов в депутаты Верховного Совета РСФСР, протоко
ла голосования участковой и окружной избирательных комиссий, 
удостоверения об избрании, депутатом Верховного Совета РСФСР. 
На заседании утверждены образцы печатей избирательных комис
сий по выборам в Верховный Совет РСФСР, и образец избирательно
го ящика.

С сообщением о выделенных ассигнованиях на проведение выбо
ров на заседании комиссии выступил секретарь Президиума Верхов
ного Совета РСФСР С. Д. Орлов. Центральная избирательная комис
сия приняла к сведению сообщение первого заместителя председа
теля Комитета по печати при Совете Министров СССР В. С. Фомиче

ва о том, что к избирательной кампании достаточным тиражом отпе
чатаны и разосланы на места брошюры с текстами Конституции 
РСФСР. Положения о выборах в Верховный Совет РСФСР и другая 
предвыборная литература. Комиссия рассмотрела вопрос об обеспе
чении избирательной кампании необходимым количеством бумаги и 
бланков избирательных документов.

Выступивший на заседании заместитель министра связи СССР 
II^B; Клоков сообщил, что Центральная избирательная комиссия 
обеспечена средствами телефонно-телеграфной и радиосвязи с цен
трами всех избирательных округов по выборам в Верховный Совет 
РСФСР. Центральная избирательная комиссия обсудила также воп
росы, о размещении Центризбиркома, о плане работы и другие.

Придавая важное значение работе окружных избирательных ко
миссий по выборам в Верховный Совет РСФСР, Центральная избира
тельная комиссия обратилась к ним со специальным письмом, в ко
тором изложила свои рекомендации по своевременному и правиль
ному Осуществлению задач, стоящих перед окружными избиратель
ными комиссиями.

В работе Центральной избирательной комиссии приняли участие 
министр Морского флота В. Г. Бакаев, руководители ряда централь
ных ведомств, представители печати, радио и телевидения.

ОТ

о р а м
центральной 
в В е р х о в н ы й

КОМИССИЙ

Со в е т  Р С Ф С Р
Центральная избирательная комиссия по выборам в Верховный 

Совет РСФСР помещается по адресу: Москва, проспект Маркса, дом 
22, 1 подъезд, телефон Б -9-69-85 .

Адрес для телеграммы: Москва, Центризбирком.

ЛЕСНИКИ ЖИВУТ 
ЗАЖИТОЧНО

с  каждым годом зажиточнее 
становится жизнь лесников Мол
чановского района. Только в прош
лом году орс Молчановского лес
промхоза завез и продал лесни
кам Прйчулымья пятнадцать мо
тоциклов, 89 стиральных машин, 
156 радиоприемников различных 
марок, много ковров и других 
дорогостоящих вещей. В насту
пившем году завоз товаров на
родного потребления для лесни
ков значительно увеличится.

В. МАЙКОВ.

ДРУЖБЕ КРЕПНУТЬ, 
СОРЕВНОВАНИЮ 
ШИРИТЬСЯ!
Накануне в Березкине позво

нили: «Встречайте гостей. К вам 
едет Лидия Спиридоновна Ах- 
мылина». Это был ее_ ответный 
визит. В конце декабря в гостях 
у героини труда — она работает 
на Ерестнинской ферме колхоза 
имени XXII съезда КПСС Кожев- 
никовского района — побывала 
одна из лучших доярок Береэ- 
кинской фермы совхоза • «Рыба- 
ловский» Томского района Софья 
Ивановна Соколова, награжденная 
за долголетний и самоотвержен
ный труд в животноводстве орде
ном Ленина.

В сентябре прошлого года че
рез газету «Красное знамя» 
Софья Ивановна вызвала на со
ревнование Лидию Спиридонов
ну, незадолго до этого удостоен
ную звания Героя Социалистиче
ского Труда. Софья Ивановна 
брала обязательство надоить за 
год 4.350 килограммов молока от 
каждой закрепленной за ней ко
ровы.

Лидия Спиридоновна приняла 
вызов и пообещала к 50-летнему 
юбилею Советской власти поду
чить с начала года не менее 
3.500 килограммов молока на ко
рову, а к концу года также до
стигнуть четырехтысячного рубе
жа.

Инициативу передовых доярок 
поддержали многие животново
ды области. На колхозных и сов
хозных фермах стало разгорать
ся соревнование за достойную

встречу 50-летнего юбилея Совет
ской власти.

...Вместе с Л. С. Ахмыпмной 
приехали председатель колхоза 
И. Д. Филиппов, секретарь парт
кома П. А. Просняк, специалисты 
животноводства. Всех их интере
совал опыт работы березкинских 
доярок. Ведь это лучший коллек
тив животноводов в области. 
Здесь самые высокие показатели 
в области; в целом по ферме бе- 
резкинцы надаивают почти по 
14 килограммов молока от каж
дой коровы, а некоторые доярки, 
например, М. Капитонова и 
О. Сапрыгина, — по 16 килограм
мов.

Много ценных советов дали 
ерестиинцам березкинцы по 
улучшению племенного дела и 
зоотехнического учета.

Л. С. Ахмылина сообщила бе- 
резкннским дояркам, что по ито
гам за прошлый год коллектив 
Ерестнинской молочнотоварной 
фермы перевыпопннл свое обяза
тельство: в целом по ферме по
лучено свыше 3.000 килограммов 
молока на корову. Высокие ру
бежи взяли ерестнинские доярки 
и на этот год. В целом по ферме 
решено надоить не менее 3.300 
килограммов молока от коровы.

Е. ЖИЖИНА.

ЗА ПАРТАМИ- 
НАЧАЛЬНИКИ ЦЕХОВ

На заводе «Сибэлектромотор» 
начали работу трехмесячные кур
сы начальников цехов и отделов. 
Руководящий состав предприя
тия изучит курс «Основы управ
ления производством». Во втор
ник первую лекцию для курсан
тов — «Проблемы организации 
и управления производством» — 
прочитал доктор экономических 
наук А. П. Бычков. Тема следую
щей лекции — «Общая психоло
гическая характеристика поведе
ния личности». Ее будет читать 
преподаватель университета Л. Г. 
Сагатовская. Курсы работают каж
дый вторник. Создана комиссия, 
которая будет принимать экзаме
ны. Е. ПОНОМАРЕНКО.

И Н Ф О Р М А Ц И Я
д н я

Навстречу выборам в Советы
КОЖЕВНИКОВО. в эти дни 

в колхозах и на предприятиях 
нашего района проходят кусто
вые семинары агитаторов. В 
колхозах имени Ленина, имени 
Дзержинского, имени XXI 
съезда КПСС, на Киреевском 
лесозаводе такие семинары уже 
проведены.

46 агитколлективов, в Кото
рых насчитывается более 400 
агитаторов, приступили к рабо
те.

Г. ДВОРЕЦКИИ, 
заведующий отделом про
паганды и агитация райко
ма КПСС.

**♦
ЗЫРЯНСКОЕ. О том, что 

скоро выборы, трудящимся 
района напоминают красочные 
лозунги и транспаранты, кото
рыми укрѵашены зырянские се
ла. Агитаторы знакомят сейчас 
избирателей с материалами де
кабрьского Пленума ЦК КПСС 
и Постановлением ЦК партии 
«О подготовке к 50-летию Ве
ликой Октябрьской социалисти
ческой революции». Не один 
раз побывали уже на десяти- 
дворках Софья Николаевна 
Вакшаева, Зинаида Ивановна 
Торшинова, Федосья Павловна 
Предеина — учителя Зырян
ской средней школы.

Е. КОНДРАТЬЕВ.

МОЛЧАНОВО. Прежде чем 
выйти на десятидворки, агита
торы Молчановского леспром
хоза собрались в парткоме. 
Первый секретарь районного 
комитета КПСС В. Д. Селуянов 
выступил перед ними с лекци
ей о международном' ...лоложе- 
нии. Директор Молчановского 
леспромхоза М. Ф. Валигура 
рассказал об итогах прошедше
го хозяйственного года и тех 
задачах, которые стоят перед 
лесозаготовителями в юбилей
ном году Советской власти.

БЕЛЫЙ ЯР. На днях у нас 
прошел семинар, организован
ный райкомом партии для за
ведующих агитпунктами. Уча
стники семинара прослушали 
ряд лекций, были обсуждены 
практические задачи агитаци
онной работы. С докладами 
выступили: заведующие отде
лами райкома КПСС В. И. Ти
мохин и Г. К. Кошелев, заве
дующая Кабинетом партийного 
просвещения И. С. Сухачева и 
другие. В своих выступлениях 
они рассказали об итогах рабо
ты промышленных предприя
тий района в прошлом году, о 
социалистическом соревновании 
лесозаготовителей.

В настоящее время работни
ки райкома и активисты выеха
ли в села района. Они помогут 
организовать работу сельских 
агитпунктов.

3. ПОКАЗАНЬЕВА, 
секретарь Верхнекетского 
райкома КПСС.

ПОДГОРНОЕ. Мы связались 
по телефону с Чаинским райко
мом КПСС в то время, когда 
там шел семинар секретарей 
первичных партийных органи
заций. К аппарату подошел сек
ретарь райкома КПСС К. И. 
Нестеров.

— Чему посвящен семинар 
в райкоме?

— Обсуждаются вопросы 
предвыборной кампании, — от
ветил Клавдий Иванович. — 
Сейчас в районе действуют все 
34 агитпункта. Интересно и со
держательно проходит работа в 
Подгорнском агитпункте, где 
заведующая член КПСС А. Я. 
Митрофанова, в Гришкине, где 
агитпунктом руководит комму
нист И. В. Побежимов.

Недавно были проведены се
минары агитаторов, и сейчас 
330 активистов проводят бесе
ды, посвященные 50-летию Ве
ликого Октября.

О Б У Т В Е Р Ж Д Е Н И И  Р А Й О Н Н Ы Х  И З Б И Р А Т Е Л Ь Н Ы Х  К О М И С С И Й  
ПО ВЫБОРАМ В РАЙОННЫЕ СОВЕТЫ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ Г. ТОМСКА

На основании статей 51 и 52 
«Положения о выборах в крае
вые, областные, районные, город
ские, сельские и поселковые Со
веты депутатов трудящихся 
РСФСР» исполнительный комитет 
Томского городского Совета депу
татов трудящихся утвердил Ки
ровскую районную избирательную 
комиссию по выборам в Киров
ский районный Совет депутатов 
трудящихся в составе следующих 
представителей общественных ор
ганизаций и обществ трудящихся:

Председатель избирательной 
комиссии Щенников Василий Гри
горьевич —  от коммунистической 
организации домоуправления 
Л» 46.

Заместитель председателя из
бирательной комиссии Яковлев 
Дмитрий Ильич —  от коллектива 
сотрудников управления охраны 
общественного порядка Томского 
облисполкома.

Секретарь избирательной ко
миссии Шамская Мария Васильев
на —  от профессиональной орга
низации домоуправления М  18.
Члены избирательной комиссии:

Азерьер Самуил Саламонович—  
от коммунистической организации 
городского комбината бытового 
обслуживания населения.

Гоптарь Иван Кириллович —  
от профессиональной овганйзашш 
рабочих элрктлостанций и элек
тротехнической промышленности 
электролампового завода.

Иванов Геннадий Михайлович 
—  от районной организации Все
союзного Ленинского Коммунисти
ческого Союза Молодежи.

Иванова Анна Ивановна —  от 
коллектива работников областной 
конторы Стройбанка.

Касаткина Валентина Никола
евна —  от коллектива работников 
Томской областной конторы Госу
дарственного банка.

Королева Екатерина Николаев
на —  от коммунистической орга
низации научно-исследовательско
го института.

Лаптев Виктор Семенович —  
от коллектива препо.давателей, 
учащихся, рабочих и служащих 
Томского учетно-кредитного тех
никума.

Муровяткина Вера Ефимовна
—  от профессиональной организа
ции рабочих машиностроения Том
ского манометрового завода.

Олейник Григорий Георгиевич
—  от профессиональной органи
зации рабочих электростанций и 
электротехнической промышлен
ности ГРЭС-ІІ.

Филатченко Мария Иосифовна
—  от Кировской районной ком
мунистической организации.

Ф
Томский городской Совет депу

татов трудящихся также утвер

дил Ленинскую районную избира
тельную комиссию по выборам в 
Ленинский районный Совет депу
татов трудящихся в составе следу
ющих представителей обществен
ных организаций и обществ тру
дящихся:

Председатель избирательной 
комиссии Рвут Леонард Зиновье
вич — от коммунистической орга
низации научно-исердователъеко- 
го института кабельной промыш
ленности.

Заместитель председателя из
бирательной комиссии Ильясов 
Хусаин Акешевич — от профес
сиональной организации работни
ков коммунального хозяйства и 
бытового обслуживания комбина
та «Пбувщик».

Секретарь избирательной ко
миссии Обухова Клара Денисовна 
—  от профессиона.чьной органи
зации рабочих электростанций и

э.чектротехническои промышленно
сти завода «Томкабель».

Члены избирательной комиссии:
Андриянова Елена Михайловна 

—  от коллектива учителей и тех
нических работников средней шко
лы № 5.

Богоутдинова Шамсюк Шига- 
повна —  от профессиональной ор
ганизации медицинских работни
ков психоневрологической больни
цы.

Гуляева Елена М ихайловна—  
от профессиональной организа
ции работников торговли Томско
го горпромторга.

Иванов Иван Михайлович —  от 
профессиональной организации ра
ботников сельского хозяйства и 
заготовок мелькомбината.

Кривошеина Валентина Алек
сандровна —  от профессиональ
ной организации работников лес
ной и деревообрабатывающей про
мышленности проектно-конструк

торского бюро комбината «Том- 
лес».

Недорезов Ва,лерий Константи
нович —  от организации Всесоюз
ного Ленинского Коммунистиче
ского Союза Молодежи домоуправ
ления № 111.

Петров Борис Владимирович —• 
от Ленинской районной коммуни
стической организации.

Петрова Валентина Васильевна 
—  от организации Всесоюзного 
Ленинского Коммунистического Со- 
віза Молодежи 5-го государствен
ного подшипникового завода.

Печень Лидия Алексеевна —  от 
организации Всесоюзного Ленин
ского Коммунистического Союза 
Молодежи завода резиновой обуви.

Сыркин Сергей Яковлевич —■ 
от профессиональной организации 
работников лесной и деревообра
батывающей промышленности 
спичфабрики «Сибирь»,
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' К Р А С Н О Е  З Н А М Я 27 шваря 1967 года;

З А  В Ы С О К 9^Ю 
К  У Л Ь  Т У Р  У 
Т Р У Д А  И Б Ы Т А
и  О з о в у  р а б с е л ь к о р о в  о б л а с т  и

ДЛЯ САМИХ СЕБЯ
У  СЛОВИЯ труда в колхозах резко изменились. За 

последние годы в практику полеводства и жи^ 
вотноводства все глубже внедряются элементы завод
ской культуры. Мы широко применяем крупногруп
повой метод использования техники, вое больше меха
низируем процессы труда. Резко возросли заработки 
колхозников, а вот культурно-бытовое обслуживание 
остается почти на прежнем уровне. Скучно :і;ить в на
ших деревнях. И многие, особенна молодежь, уходят в 
город.

Львиную долю вины за этр нам следует рзять на 
себя. Почему? Да потому, что и сельские Советы, р 
правления колхозов до последнего времени не прояв
ляли большой заботы об улучшении культурного и бы
тового обслулспвания населения. На первом плане 
стояли производственные заботы.

Теперь будем активнее браться за жилищное и куль
турное строительство, за благоустройство. Намече
но многое. Нужно озеленить деревни, создать скверы, 
хорошие дороги, построить клубы, детские ясди, шко
лы, магазины, спортивные площадки и т. д. Задел 
есть. Почти достроено большое здание,, где разместят
ся колхозная контора, гостиница, комната быта. К 
50-летию Великого Октября закончим восьмилетнюю 
школу, столовую, детский сад, медицинский пункт, 
три магазина, интернат. Новоселье в к.чубе справят са- 
модеяте.чьиые артисты села Мулловы. Будет где раз
вернуться и колхозным спортсменам: пять спортивных 
площадок войдут в строй летом. Многие жители забудут 
дорогу к колодцам и речке: водопроводные линии про- 
д.чятся еще на четыре километра.

Наши деревни очень бедны зеленью. Весной придет
ся немало потрудиться, чтобы высадить на улицах 
2 .000  деревьев, разбить три сквера.

Конечно, за один год вряд ли удастся благоустроить 
(в полном смысле этого слова) все деревни. Но основ
ное для этого сделаем. Думаем, что через два-три года 
наши села будут мало чем отличаться от благоустроен
ных городков. Этому поможет и соревнование, которое 
развернулось между нами и соседями —  жителями 
Старо-Ювалинского сельсовета.

Сельские корреспонденты и депутаты этого Совета во 
главе с председателем сельсовета И. М. Моисеевым го
рячо поддержали почин рабкоров завода «Томкабель» 
и по их примеру включились в поход за высокую 
культуру труда и быта. Но ведь только контролиро
вать культурно-бытовое строительство мало. Надо ак
тивно влиять на дело. Вот староювалинцы и решили 
вызвать на соревнование нас.

Недавно т. Моисеев на расширеинрм заседании ЗК” 
тива колхоза «Сибирь» и Песочно-Дубровского сель
совета подробно рассказал, как юралиицы готовятся 
встретить пятидесятилетие Советской власти, что на
мерены сделать для улучшения культурно-бытового 
обслуживания колхозников «^юбилейном- году, какую 
роль Б этом сыграют селькоры. В тот же день мы 
заключили договор на соревнование нашего и Старо- 
Ювалинского сельсоветов за высокую культуру труда 
и быта.

По примеру соседей мы берем под общественный 
контроль прежде всего строительство основных объек
тов. Это очень важно. Бывает так, что стройки затя
гиваются на годы. И нередко только из-за нерастороп
ности, халатности. Приложим все силы, чтобы не до
пустить проволочек, особенно со строительством клуба, 
школы, столовой, магазинов. Будем нонтро.чировать 
строго, как используются транспорт, механизмы, рабо
чее время, есть ли на объектах строительные материа
лы. Потребуется— организуем общественность на под
собные работы. Контроль и шефство ре бросим до тех 
пор, цока объект не будет сдан в эксплуатацию.

Будем проверять, как идут дела и в соревнующемся 
с нами ко.іхозе имени Ленина. На опыте убедились, 

что взаимопроверки— очень полезная вещь, если, ко
нечно, не только проверять, но и ’добиваться действен
ности контроля. Если понадобится, мы но постесняем
ся «вынести сор из рзбы» —  покритиковать на стр'а- 
пицах газеты обещалкина, лентяя, вне зависимости 
от чинов и звания. Одним словом, в полную меру бу
дем использовать испытанное оружие —  слово печати.

От имени депутатов и селькоров колхоза «Сибирь» 
Еожевниковского района письмо подписали: 

А. КЕДО —- првйседатель Пеаочнр-Дубррвского 
срльсовета; 3. БДУМГАРДТ — управляющий Твр- 
салгайским отделением колхоза «Сибирь»;
Л. ЮРОВА — учительница Песочно-Дубровской 
средней школы.

НАШЕ ОБЩЕЕ ДЕЛО

ЕСЛИ каждый житель нашего города откликнется 
на призыв рабкоров завода «Томкабель» и при
мет активное участие в походе за высокую куль

туру труда и быта, польза от этого будет огромной.. 
Необходимо организовать дело так, чтобы ии один слу
чай бракодельства, ни один факт грубости, бюрократиз
ма в культурно-бытовом обслуживании трудящихся но 
проходил мимо внимания общественности. Тех работ
ников службы быта и КУЛЬТУРЫ, которые не хотят че
стно выполнять возложенные на них обязанности, не 
понимают всей важности своей деятельности, надо, 
как говорится, выводитъ на чистую воду. S  сожалению, 
их в сфере торговли и бытового обслуживания еще не
мало. Вот с каким фактом мне пришлось столкнуться.

Сейчас я бы за три километра обошел тот магазин 
и отказался от злосчастной покупки, если бы знал, 
сколько мне придется домотать нервов из-за радио
приемника— магниторадиолы «Харькор-63 », что я купил 
в томском магазине на Набережной в январе 1966  го
да. На второй день он вышел из строя. Я —  к директо
ру магазина. Тот отослал меня в мастерскую на Гер
цена, 5. Оттуда меня направили в мастерскую по 
переулку Нахимова. Тамошние мастера посмотрели и 
сказа.чи: приходите через 10 дней. Ходил я к ним после 
этого два месяца. Через две недели приёмник снова от
казал. Пришлось опять обращаться в мастерскую.

Не буду утомлять читателей. Скажу только, что в те
чение года я еще не раз побывал в мастерской. И каж
дый раз у приемника находили все новые «болезни».

Надо добавить к тому же, что из мастерской приемник 
возвращали грязным, в мазутных пятнах._

Так по собственной воле за 225  рублей 40 копеек я 
купил себе эту «нервомоталку». Приемник хоть снова 
неси в мастерскую. Но кто даст гарантию, что его, на
конец, будут ремонтировать, а не калечить?

И еще один вопрос: почему магазин,' раз вещь выш.ча 
из строя, не возьмет хлопоты по ее ремонту или замене 
на себя? Говорят: не положено, для этого, мол, ееть 
мастерские гарантийного ремонта. А мне-то что до это
го? Я заплатил деньги, так будьте добры продать мне 
доброкачественную вещь. А если попался брак, так и от
вечайте за него. Почему должен страдать покупатель?

Ф. БАЮБОВ. 
рабочий завода «Томкабель».

ЗЛАЯ ШУТКА

Ра б к о р ы  завода «томкабель» затеяли хорошее де
ло, решив взять под свой контроль наиболее важ
ные и ответственные участки культурно-бытового 

строительства. И впрямь, если взяться всем вместе, —  
как они пишут в своем письме, —  то можно добиться 
многого.

Успех бытового обслуя{ивания— это не только внима
ние к заказчику, высокое качество исполнения заказа 
и т. д. Это еще и умение самого заказчика стать строгим 
контролером, непримиримым к халтуре, обману.

Броская реклама появилась у нас в поселке Богаше- 
ве. Разукрашенная всеми цветами радуги, расписанная 
аршинными буквами, она издалека привлекает внима
ние. Жителей пленяло приятное обещание: реклама со
общала, что каждый понедельник в Богашево из Томска 
будут приезжать мастера по ремонту телевизоров, элек-» 
троприборов, часов и так далее.

Реклама эта красуется в нашем поселке... два года. С 
той поры прошло более ста понедельников, но ни в один 
из них богашевцы так и не увидели долгожданных ма
стеров.

Как и прежде, мы спешим к поезду, чтобы увезти в 
томские мастерские вышедшие ид стрел телевизоры, 
электроутюги, часы...

Злую шутку сыграли с нами работники телевизион
ного ателье.

Н, АНАНЬЕВ, 
житель с. Богашева Томемвгѳ района.

НЕ РАДИ СПОРТИВНОГО 
ИНТЕРЕСА

ПЕШКОМ сто, а то и больше километров проходят 
жители поселка Куржииа до города Кѳлнашева и 
других населенных пунктов. И, конечно, не из 

спортивного интереса.
Куржино —  поселок лесозаготовителей Колпашевско- 

го леспромхоза. И, конечно, время от времени у кого-ни
будь из жителей возникает нужда побывать в Ко.чпаще- 
ве. Но как это сделать? Автобусов нет. Вот и топаешь 
пешком. Таким же образом приходится добираться до 
Копьшовки, Песчаного. А это тоже немалые расстояния.

Редко в семьях лесорубов встречают гостей, родст
венников. Кому же захочетея добираться до нас на «сво
их двоих»?

Писали мы об этом во все инстанции, обращались во 
многие организации. Известно о нашей беде в Колпа- 
шевском горкоме партии, горисполкоме. Кое-кто собо
лезнует, кое-кто обещает. А люди так и ходят пешком.

Я работаю мастером на участке. И, естественно, имен
но меня лесорубы больше всего осаждают. Что же те
перь ответить мне им, если отовсюду мы получаем по 
форме обещание, а по- существу —  отказ? В таком слу
чае хотелось бы мне спросить руководителей Колпа- 
шева, нашего .леспромхоза, а заодно и комбината «Том- 
лес»: как они понимают заботу об улучшении быта 
лесорубов?

" Г. УЛЫБИН,
мастер Куржинсного лесоучастка Колпашевского 
леспромхоза.

БОРОДАЧИ ИЗ ОБСКОГО

В РАБОЧЕМ поселке одного леспромхоза произошел 
такой курьезный случай. Влюбился парень в де
вушку. Та ответила ему взаимностью, на еказала, 

что бородатых не любит. Парень обзавелся электробрит
вой и каждый день сиял свежевыбритыми щеками. Но 
бритва поломалась, в безопасной лезвий не мог купить, 
Мучился не,делю. Попробовал ножом соскоблить щетину 
со щёк —  не берет. Тогда он взял свечку и опалил свою 
бороду. Ничего. Только ко:ка немного покраснела, да на 
подбородке небольшой волдырь соскочил.

Услыхали об этом случае жители Обского лесозаго
товительного пункта Чаинского леспромхоза кембината 
«Томлес» и тоже решили обзавестись стеариновыми 
свечками. Так сказать, про запас.

В поселке Обском проживает свыше тысячи человек, 
Здесь есть средняя школа, детский сад, клуб, библиоте
ка, медицинский пункт, отделение связи, орс с сетью 
магазинов, столовой, сапожной и швейной мастерскими. 
А вот о парикмахерской забыли. Негде жителям Обского 
побриться и постричься, а женщинам сделать прическу 
к празднику. И чего греха таить, многие мужчины из 
Обского ходят небритыми по неделе. Конечно, это некра
сиво, неприятно.

Но жители Обского И нѳ к таким неприятностям при
выкли. Клуб в поселке тесный, жилые дома ветхие, ба
ни нет. А нача.чьнику пункта Н. Сманцеру, председате
лю Обского сельского Совета Г. Кучумову, начальнику 
орса леспромхоза С. Майкову как будто и дела до это
го нет. Деньги на расширение клуба есть, а освоены 
только процентов на пятнадцать. Баня недостроена. На 
благоустройство самого поселка не затрачено ни рубля. 
Б лесу живут, а тротуары есть не везде. Хламу на ули
цах полно зимой и летом.

Плохо подготовился лесоучасток к работе в зимних 
условиях. Па верхнем складе работает 70 человек, а в 
столовой всего 4 стола.

Не устраивают людей сапожная и швейная мастер
ские. Там работают мастера низкой квалификации, за
казы Быро.чняются долго и плохо.

Не изучают как следует спрос населения заведую
щий кустом орса леспромхоза т. Какорин, зав. торговым 
отделом орса т. Аксиненко. В магазины не завезены 
многие товары.

Обо всем это.м 
недавно шел раз
говор на заседании 
комитета народно
го контроля Чаин
ского района. За 
безответствен н о е 
отношение к орга- . ^
низации бытового 
обслуживания на
селения, за невы
полнение планор 
строительства и 
капитального ре
монта жилых до
мов, культурно- 
проеветитель н ы х 
учреждений и пла
на по благоустрой
ству населенного пункта комитет объявил выговор на
чальнику лесопункта Сманцеру. Мы обязали предсе
дателя сельского Совета и начальника лесоучастка ко
ренным образом улучшить бытовое обслуживание рабо
чих и служащих, благоустройство населенного пункта.

Рекомендовано внедрять передовые методы торговли, 
приблизить товары к покупателю через киоски, буфе
ты, разносную или развозную торговлю, укомплекто
вать мастерские бытового обслуживания квалифициро
ванными мастерами со смежными сцециальностями, от
крыть в селе парикмахерскую.

Спустя некоторое время мы проверим, как выполня
ются наши рекомендации.

И. ТУЖИНОВ,
председатель Чаинского районного комитета народ
ного контроля.
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3 Четверть века добросовестна; 
3  трудится на галеновом участкй> 
S  Томского химфармзавода сле- 
Ш сарь по ремонту оборудования 
S  Сергей Михайлович Петров. 
S  Недавно он награжден орденом 
g  '«Знак Почета».
=  Фото в. Ефименко.

І Х Р О Н И К А  

I  ПАРТИЙНОЙ ЖИЗНИ
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«Донести до широких масс тру
дящихся великие идеи Октября». 
Под таким девизом прошло сове- 
щание-семичар председателей и от
ветственных секретарей правлений 
районных и городских организаций 
общества «Знание».

Доклад «Об итогах лекционной 
пропаганды за прошедщий год и 
задачах в связи с подготоакрй к 
50-летию Великой Октябрьской со
циалистической революции», сде
лал заместитель председателя 
правления областной организации 
общества «Знание» Л. М. Седоков.

Практическим опытом организа

ции пропаганды знании на селе по
делилась ответственный секретарь 
правления Кожевниковской район
ной организации Е. С. Сафронова. 
Она рассказала об организации 
Октябрьских и Ленинских чтений 
в колхозах и в других организа
циях района, о встречах с ветера
нами Октябрьской революции и 
партии, е участниками граждан
ской и Отечественной войн, е Ге
роями Социалистического Труда и 
другими знатными людьми своего 
района. Председатель правления 
Каргасокской организации Г. А. 
Моисеев рассказал о пропаганде

знаний среди разведчиков нефти и 
газа. О лекционной пропаганде 
среди молодежи доложила ответст
венный секретарь правления Том
ской районной организации Н. П. 
Куренкора.

Опытом подготовки и чтения по
пулярных лекций на селе поделил
ся лектор Первомайской районной 
организации Н. А. Логинов.

Исиользованию наглядных по
собий и технических средств в лек
ционной пропаганде прсвятнда 
свое выступление ответственный 
секретарь правления Кривошеин-

ской районной организации 3 . И. 
Пукова.

Об организации общественного 
смотра работы первичных органи
заций общества «Знание», объяв
ленного в честь 50-летия Октября, 
доложила ответственный секретарь 
правления Щегарской районной ор
ганизации Л. А. Вахлакова. Руко
водители районных организаций 
общества «Знание» приняли уча
стие а работе конференции, посвя- 
щениРЙ 50-летию Советской вла
сти в Сибири, прослушали ряд 
лекций.

Я. ШЕСТОПАЛОВ.
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I  У Н И В Е Р С И Т Е Т  
I  ТЕХНИЧЕСКОГО ПРОГРЕССА
S  в  Васюганской нефтеразве- 
=  дочной экспедиции по иницнц- 
=  тиве коммунистов начал рабо- 
Ш ту народный университет тех- 
3 нического прогресса. На первом 
3 занятии собравшиеся прослу- 
Я шали лекцию главного геолога 
S  экспедиции Н. В. Коптяева о 
3  развитии нефтяной и газовой 
g  промышленности в новой пяти- 
Н летке. В программе универси- 
=  тета — лекции о техническом 
3  прогрессе в нефтедобывающей 
3 промышленности, методах ин- 
3 тен'сификации добычи нефти и , 
S  газа и другие.
S  В. АНТОНОВ,
3 секретарь партбюро энспе- 
§  диции.

I  «ТАЕЖ Н АЯ Б Е Р Е З К А »
S  Партийная организация Лай- 
гг ского леспромхоза созда- 
§  ла редакцию местного радио- 
=  вещания «Таежная березка». 
§  Передачи ведутся каждую пят- 
а  ницу. Редактором местного ра- 
3  диовещания утвержден секре- 
3 тарь парткома леспромхоза 
3  А. Н. Соколов.
Щ А, СМАГИН.

I  С О Б Р А Л И С Ь
I  НАРОДНЫЕ КОНТРОЛЕРЫ
3 На днях в Первомайском рай- 
Э оне прошел семинар председа- 
g  телей групп народного контрѳ- 
g  ля. Его участники подвели ито- 
а  ги работы групп и постов в ми- 
3 нуршем году, наметили новые 
3  задачи.
а  с. ЧЕРНОВ.

I Д  Е Н Ь П И С Ь М А
а  Хорошую инициативу прояви- 
а  ла редакция шегарской рай- 
а  онной газеты «Путь к ком-му- 
а  низму» (редактор П. А. Барса- 
3 гаев). В новом году она объяри- 
а  ла каждый вторник днем пись- 
g  ма трудящихся. На третьей 
и  странице газеты под этой руб- 
3  рикой выступают активные 
3 селькоры, рассказывающие о 
Э передовиках соревнования, но- 
g  востях сельской жизни, о недѳ- 
3  статнах. Даются также откди- 
3  ки на ранее опубликованные 

материалы.новый год — Н О В А Я  Я Р О  Д  у  к д  Я Я  I ВЕЧЕР ТРУДОВОЙ СЛАВЫ
На Сарвненом экскаваторном 

заводе — новоселье. Строители 
сдали новый сборочный цех. В 
здании из железобетона и стек
ла будет налажен выпуск новых, 
более мощных экскаваторов 
«Э-25-15».

Сорок тони молока в смену 
будет перерабатывать завод в 
селе Красноармейском (Куйбы
шевская об,часть), принятый в

эксплуатацию государственной 
комиссией.

Первый в Литве торфобри
кетный завод мощностью 125 
тысяч тонн продукции в год вы
рос в центре крупного района 
торфоразработок «Рекива» на 
западе республики. Богатые за
лежи торфа позволят новому 
предприятию в течение многих

лет снабжать города и села де
шевым топливом.

Производство пищевого сор
бита из глюкозы освоено в спе
циально построенном цехе Ма
рийского витаминного завода.

Большая семья заводов пи
щевой промышленности Ровен- 
щины пополнилась еще одним 
предприятием. Сдана в эксплуа

тацию первая очередь Острож- 
ского плодоконеервного завода, 
который станет одним из круп
нейших в области'. Его проект
ная годовая мощность 7,5 мил
лиона условных банок консер
вов, фруктовых и овощных ео- 
нов, компотов, маринадов, ва
ренья.

(ТАСС).
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Партийная организация Мо- 
гочннского лесозавода провела 
в Доме культуры вечер тру
довой славы. Лучшим произ
водственникам П. А. Мельнику. 
Я. Е. Панову, Д. А. Показачону 
и другим вручены паспорта тру
довой славы. Пять передовиков' 
производства награждены По
четными грамотами завода.

А. КАРАТАЕВ.
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ЛЕНИНГРАД. В первые дни нового года на Металлическом заводц 
имени XXII съезда КПСС начато изготовление очередной турбины для 
крупнейшей волжской новостройки Саратовской ГЭС. Эта гидро
электростанция будет оснащена уникальными поворотно-лопастными 
турбинами. По своим размерам они превосходят даже красноярские 
агрегаты. Диаметр рабочего колеса саратовской турбины превышает 
десять метров.

НА СНИМКЕ: токарь-расточник Е. А. Севастьянов готовит ло
пасть рабочего колеса саратовской турбины к обработке.

Фото П. Федотова. (Фотохроника ТАСС).

НА ТЕМЫ Д Н Я ВЫБОРЫ НАРОДНЫХ ЗАСЕДАТЕЛЕЙ

АТОМ СТАНОВИТСЯ ТЕКСТИЛЬЩИКОМ
Ещ е  одно мирное прим енение н аш л и  ато м у  со ветски е  у ч е н ы е . С о тр уд 

н и ки  И н с ти ту та  ядерной э н е р ге ти к и  А кад ем и и  н а у к  Бело р усско й  р есп уб 
ли ки  р азр аб о тали  о р и ги н альн ы й  способ и зго то влен и я н е тк а н ы х  м атер и а
лов при помощ и ато м а . О бы чны е те к с ти л ь н ы е  волокна вм есто  прош ивки  
о б л уч аю тся  гам м а-излуч ен иям и  в среде мономеров. Волокн а  в э т и х  у с л о 
в и я х  ск л е и в а ю тся  д р у г  с  д р уго м . П о луч ается  н е тк а н ы й  м ате р и ал , в ко то 
ром со ч е таю тся  сво й ства  к а к  п р о ш и в н ы х , та и  и к л е е н ы х  тк а н е й . Процесс 
полим еризации п р и д ает им в ы со кую  п ро чн ость .

Новые тк а н и  обладаю т зам еч ательн ы м и  кач е ства м и . Благодар я своей 
с тр у к ту р е  они на 3 0 — 40 процентов л уч ш е  со хр ан я ю т теп ло , чем ш е р сть , 

бы стро  о тд аю т в л а гу .
С ей час р а зр аб а ты в ае те  л' п олуп р о м ы ш лен н ая  у с та н о в к а  для  производ

с тв а  н о в ы х  м атери алов  радиац и он н о-хим ически м  способом .

В марте 1967 года истекает 
срок полномочий народных засе
дателей. Выборы нового состава 
заседателей в нашей области про
водятся с 1 февраля по 5 марта.

Они, как и прежде, будут орга
низованы на основе широкой ^̂ де
мократии. Закон о судоустройст
ве РСФСР обеспечивает демокра
тические принципы организации 
и деятельности всех судов —  от 
народного до Верховного суда рес- 
Цублики.

Эти принципы выражаются в 
осуществлении правосудия толь
ко судами, выборности их и рас
смотрении дел в них с участием 
народных заседателей. Суды не
зависимы и подчиняются только 
закону. Открытое разбирательст
во дел, обеспечение обвиняемому 
права на защиту, равенство всех 
граждан перед законом и судом, 
судопроизводство на родном язы
ке также выражают демократич
ность советского судопроизвод
ства.

В деятельцоети народных су

дов широко участвуют и трудя
щиеся нашей области. В феврале—  
нарте 1965  года в состав судов 
было избрано 2 .780  народных 
заседателей. Среди них почти по
ловина женщин и 60 процентов 
беспартийных. Народными засе
дателями избраны рабочие пред
приятий и совхозов, колхозники, 
педагоги, врачи, инженерно-тех
нические работники. Разнообразен 
их состав и по возрасту, нацио
нальности.

Практика судов показала, что 
большинство избранных активно 
участвовало в рассмотрении уго
ловных и гражданских дел. Они 
помогали судьям разрешать жа
лобы и заявления, проверять пра
вильность и своевременность ис
полнения судебных решений, ока- 
зыва.чй помощь товарищеским 
судам. Народные заседатели си
стематически проверяли, как ве
дут себя на работе и в быту 
осужденные к условной мере на
казания, особенно несовершенно
летние.

Некоторые народные заседа
тели исполняли обязанности на
родных судей и показали себя 
при этом чуткими, принципиаль
ными и непримиримыми к нару
шителям советских законов. Вы
сокой похвалы заслуживают за
седатели Е. А. Саенко из Бакчар- 
ского района, Б. П. Андреянов, 
А. В. Мошкин, И. 0. Лях, Ю. Д. 
Коваленко из Томска, Т. Е. Мес- 
кичеков из Верхнекетского рай
она и многие другие.

Организация выборов народных 
заседателей возложена на район
ные и городские исполкомы. Они 
обязаны наблюдать за ходом вы
боров, рассматривать заявления 
и жалобы на неправильное про
ведение выборов, определять их 
результаты и выдавать удостове
рения избранным народным за- 
сетателям.

Партийные организации, проф
союзы, кооперативные и молодеж
ные организации, культурные об
щества созывают собрания по вы

борам народных заседателей по 
месту работы, районные, сель
ские и поселковые исполкомы —  
по месту жительства. Если изби
рателей меньше ста человек, то 
выборы проводятся совместно с 
другими коллективами или изби
рателями других населенных 
пунктов.

О времени и месте собрания 
избирателей оповещают не позд
нее, чем за 3 дня до собрания.

Народных заседателей избира-- 
ют на собрании открытым голо
сованием. В выборах участвуют 
все граждане, достигшие ко дин) 
выборов 18 лет, за исключением 
лиц, признанных умалишенными. 
Народным заседателем может 
быть избран гражданин СССР, об
ладающий избирательным правом 
и достигший ко дню выборов 25  
лет. Собрание правомочно, если в 
нем участвует большинство изби
рателей предприятия, учрежде
ния, колхоза, совхоза и т. п.

Избранному народному заседа
телю райисполком или гориспол

ком выдает удостоверение уста
новленной формы.

Несомненно, народными засе
дателями будут избраны лучшие 
люди предприятий, учреждений, 
колхозов и общественных орга
низаций, правильно понимающие 
политику нашей партии и Совет
ского правительства и имеющие 
моральное право судить других. 
Среди них будут врачи, педаго
ги, лица, имеющие опыт работы 
с молодежью. Все они смогут ока
зать квалифицированную по
мощь при рассмотрении наиболее 
сложных дел.

Нет сомнения, что предстоя
щие выборы народных заседате
лей вновь привлекут большое 
количества трудящихся к рабо
те народных судов, к управлению 
делами государства и  явятся но
вым доказательством демокра
тичности нашей избирательной 
системы.

В. СКРЯБИН, 
председатель Томского об
ластного суда.
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ПРОБЛЕМЫ ОСВОЕНИЯ 
Н Е Ф Т Я Н О Й  Ц Е Л И Н Ы нити живой связи

Добыча подземных кладов сопря-^ 
жена с большими трудностями. Сама̂  
жизнь поставила перед хозяйствен
никами ряд неотложных проблем, ко
торые должны быть решены на на
учной основе.

В связи с .чтим 15 манта 1966  го
да партийный комитет Томского го
сударственного университета на сво
ем заседании обсудил вопрос об уча
стии коллектива в научных исследо
ваниях по освоению нефтегазоносных 
месторождений Томской области. Бы
ли составлены планы работ ряда фа
культетов и кафедр университета, а 
для координации их деятельности соз
дан научный совет. В настоящее вре
мя можно подвести некоторые итоги.

На кафедре физической и коллоид
ной химии под руководством доцента 

‘ ,Д, Г. Майдановской ведутся исследо- 
‘вания по ДВУМ темам: использование 
глин Томской области для очистки 
нефтепродуктов и ката.читическое по
лучение формальдегида из метанола 
на основе отходов нефтехимического 
производства.

Известно, что некоторые сорта 
глин являются прекрасными адсор
бентами и используются для очистки 
и осветления нефти и нефтепродук
тов. Сотрудники кафедры изучили 
некоторые сорта глин Томской обла
сти, определили их физико-химиче
ские свойства: удельную поверх
ность, ifopHCTOCTb, содержание влаги 
и потери при прокаливании,, величи
ну набухания в воде и в нефтепро
дуктах, теплоту смачивания и т. и. 
В результате выявлена перспектив
ность использования глин при нефте
переработке: они могут очищать неф
тепродукты от серы и смолистых сое
динений. Так, если серы в исходном 
продукте содержалось 0 .33  процента, 
то после очистки глиной —  от 0 ,15  
до 0 ,25  процента. Исследования про
должаются.

Одним из отходов нефтехимическо

го производства является метанол. 
При его окислении получается весь
ма ценный продукт— формальдегид, 
который находит широкое примене
ние в современной промышленности. 
Значение его все более возрастает. 
Главным потребителем формальдеги
да является промышленность смол и 
пластических масс. Формальдегид по
лучается путем окис.чения метилово
го спирта в паровой фазе на сереб
ряных катализаторах. В последние 
годы начали, наряду с серебряными, 
использовать окисные катализа
торы. На кафедре физической и кол
лоидной химии несколько лет ведут
ся исследования по подбору катали
заторов для зтого процесса. Получе
ны обнадеживающие результаты, под
тверждаемые четырьмя регистрация
ми Госкомитета по делам изобретений 
и открытий СССР. Кафедра заключи
ла хоздоговор по данной теме с од
ним из новосибирских заводов.

На экономическом факу.тьтете уни
верситета недавно создана лаборато
рия экономических исследований, в 
задачу которой входят комплексные 
работы по обоснованию оптимальных 
вариантов промьшленного освоения 
месторождений Томской области.

Под руководством заведующего ка
федрой экономики и планирования 
промышленности доцента В. Ф. Васю
тина младшие научные сотрудники 
И. В. Малютин и С. В. Сысолятипа 
изыскивают наиболее рациональные 
способы использования нефтеразве
дочного и нефтедобывающего обору
дования. Над лучшим использовани
ем основных фондов леспромхозов 
нашей области работает М. Н. Лаппо.

Научные сотрудники этого факуль
тета активно участвуют в изучении 
экономики северных районов Том
ской области. Старший преподава
тель Е. Н. Вьюков должен сказать, 
как изменится структура Каргасок- 
ского и Александровского районов

после" создания крупных специализи
рованных отраслей Ъромышленности 
и организации вспомогательных и об
служивающих производств.

Более 100 научных работников и 
студентов геолого-географического, 
биолого-почвенного и экономического 
факультетов входят в комп,лексную 
экспедицию по изучению природы и 
экономики северных нефтегазонос
ных районов Томской области (руко
водитель— доцент А. А. Земцов). Со
здано 10 отрядов из специалистов 
различных отраслей науки. Это поз
волило охватить изучением широкий 
круг вопросов.

В 1965  году экспедиция работала 
в бассейне реки Васюган. Материа
лы ее частично отраліены в недавно 
вышедшей из печати книге «Приро
да и экономика Привасюганья». Не
которые резу.тьтаты доложены на ор
ганизованной в июне 1966  года 
конференции по проблеме освоения и 
использования нефти и газа Томской 
области в свете решений XXIII съез
да КПСС. Наши доклады обсуждались 
такіке на совещании географов Сиби
ри и Дальнего Востока в г. Иркутске 
в сентябре 1966  года.

Минувшим летом объектом наших 
исследований стал Александровский 
район.

Этот район слабо изучен. Эконо
мика его весьма своеобразна, она ос
новывается на использовании неко
торых естественных ресурсов: рыбы, 
кормовых угодий для животновод
ства, пушнины и дикорастущих пло
дов. Да и эти природные богатства 
очень слабо вовлечены в хозяйствен
ный оборот. На 3 квадратных кило
метра площади района приходится 
всего один человек.'

По расчетам экономистов, лесной 
фонд района составляет 183 миллио
на кубометров, а используется он 
меньше чем на 1 процент. Богатей
шие в районе пойменные луга ис

пользуются только на 9 процентов. 
Поэтому основной задачей экспеди
ции университета являлось комплекс
ное изучение природы и экономики 
района, выяснение ближайших пер
спектив его хозяйственного развития, 
подготовка справочного материала, 
который помог бы проектным орга
низациям в более рациональном пла
нировании и использовании богатей
ших ресурсов севера нашей области. 
Сейчас материал обрабатывается.

Расчеты показывают, что развива
ющиеся нефтепромыслы, лесозагото
вительная и лесообрабатывающая 
промьппленность еоставят в структу
ре хозяйств основной удельный вес 
(91 процент) всей стоимости ва
ловой продукции Александровского 
района.

В Директивах XXIII съезда КПСС 
на текущее пятилетие (1 9 6 6 — 1970  
годы) намечено строительство нефте- 
и газопроводов, линий электропере
дач, автомобильных дорог в пределах 
0_бь-Иртышского междуречья. Где 
лучше всего проложить их, ведь кру
гом безбрежные болота и таежные 
дебри? Подобные вопросы возникают 
у проектировщиков. Найти наиболее 
удобные варианты будущих трасс 
немыслимо без детального изучения 
рельефа' и современных геоморфоло
гических процессов на площади меж
дуречья. Это и являлось задачей гео
морфологов.

Не менее актуально изучение рус
ловых процессов, не только их описа
ние и объяснение, но и прогнозиро
вание хода их развития. Эрозионная 
работа рек в условиях рыхлых отло- 
л:ений, легко поддающихся размыву, 
рчонь велика, и с нею нельзя не счи
таться. У с. А.тександровского, на
пример, разрушение берега идет на
столько интенсивно, что за последние 
годы была разрушена полоса берега 
шириной 1 0 0 — 2 0 0  метров и сне
сено несколько улиц. Пренебреже

ние и недоучет возможных деформа
ций речных русел неизбежно приво
дит к непроизводительным затратам 
средств.

Известно, сколько убытков и не
приятностей причинило в этом году 
высокое весеннее половодье на 
Оби и ее притоках. Большие площади 
в речных долинах быди затоплены. 
А сколько труда затратили промыс
ловики, в невероятно трудных усло
виях добывая первые тонны «чер
ного золота»! Часто ,чи на Оби быва
ют такие наводнения, чем они обу
словлены, к.»к протекают процессы 
их формирования, мояшо .ди заблаго
временно предсказывать нх и прини
мать соответствующие предохрани
тельные меры —  для того, чтобы от
ветить на эти и многие другие воп
росы, сотрудники кафедры гидроло
гии суши (заведующий кафедрой до
цент А. Е. ПІтауб) детально изучи
ли гидрологический релгим реки Оби 
и ее наиболее крупцых притоков. Они 
определ’чют длительность и повторяе
мость стояния высоких вод, состав
ляют заблаговременные прогнозы 
формирования половодий. Такие прог
нозы позволят предотвратить или во 
всяком случае резко снизить ущерб, 
причиняемый наводнениями.

Большие задачи поставлены перед 
почвоведами. Решением конференции 
Ир освоению и использованию нефти 
и газа было предусмотрено уже в 
1966  году разработать и выдать ос
новные рекомендации по развитию, 
размещению и специализации сель
скохозяйственного производства Том
ской области на 1 9 6 6 — 1980 годы. 
Развитие в Александровском районе 
нефтепромыслов привлекает большое 
количество населения, которое необ
ходимо снабжать свежими сельскохо
зяйственными продуктами, Завозить 
их за сотни и тысячи километров 
трудно и дорого. Совершенно пра
вильно ставится вопрос о развитии в

районе сельского хозяйства. Е 1970  
году нужно довести посевные пло
щади под сельскохозяйственные 
культуры до 928  гектаров вместо 
258 , ныне существующих. Только под 
овощи следует занять 27 0  гектаров 
вместо 16, засаживаемых сейчас.

Несомненно, развитие сельского 
хозяйства немыслимо без всесторон
него изучения земельных ресурсов, 
дета.дьной характеристики основных 
морфологических и агропроизводот- 
вѳнных свойств почв. Необходимо 
наметить и мероприятия по повыше- 
них их плодородия. Работа рассчита
на на много лет. Исследования, про
веденные почвенным отрядом экспе
диции, помогут решить некоторые 
из перечисленных вопросов. Полевые 
материалы почвенного отряда (до
цент Е. М. Непряхин) сейчас обраба
тываются в лабораториях.

Географы занимаются изучением 
климата нефтегазоносных районов 
(доцент Н. В. Рутковская и ассис
тент Л. Н. Окишева). В этом году 
студенты-дипломники провели микро
климатические наблюдения в Алек
сандровском и Стрѳжевом. Собранные 
материалы, наряду с имеющимися 
данными метеостанций, позволят дать 
полную характеристику климата по 
сезонам года. Значительная часть ис
следований посвящена опасным яв
лениям погоды, климатическим пока
зателям, пеобхо'димым бтроителям и 
труженикам сельского • хозяйства, 
В. И. Булатов сделал природное рай
онирование севера Томской области 
на основе ландшафтного метода. Со
ставлена карта типов местности и 
объяснительная записка к ней, где 
дается хозяйственная оценка каждо
го выделяемого района.

Биологи под руководством профес
соров Б. Г. Иоганзена, И. П. Лаптева, 
Л, Б. Шумиловой, доцентов Т. С. Пе
стряковой, А, М, Гынгазова, Н. П. 
Аршинова и других должны наметить

пути наиболее рационального веде
ния и использования рыбного и про- 
мріслзЕО-охотничьего хозяйств, дать 
рекомендации совместно с санитар
ными органами по борьбе с гнусом. 
Ва.чпіость последнего настолько зло
бодневна и велика, что не требуют 
доказательств.

Собранные экспедицией полевые 
материалы сейчас систематизируют
ся II будут опубликованы в книге 
«Природа и экономика Александров
ского нефтеносного района», которая 
должна выйти из печати к пятидеся
тилетию Октября.

і^ниверситет израсходовал немало 
средств только на экспедиции, п дове
сти до коніщ работы крайне необхо
димо. Имеются высоноква.чифщциро- 
ванные кадры, которые можно при
влечь для состарлеішя атласа . «При
родных условий, естественных ре
сурсов и экономики Томской обла
сти». Этот вопрос уже поднимался в 
печати. Университет обратился с та
ким предложением в об.лисполком, но 
до сцх пор оцределенного ответа мы 
не получили.

Однако то, что делают ученые уни
верситета, далеко недостаточно. Уни
верситет способен II обязан оказать 
бо.чьшую помощь в освоении нефте
газоносных районов области. Некото
рые кафедры и факультеты до сих 
пор по-настоящему не включились в 
выполнение столь важной тематики, 
мотивируя это рядом причин (то нет 
соответствующего оборудования, 
средств, помещений, то кадров не
обходимой специализации и т. д.). 
Но дело в другом: некоторые декана
ты и партийные организации факуль
тетов не занимались выяснением 
имеющихся возможностей и не при
ложили усилий, чтобы их отыскать.

Не установлена еще тесная связь 
с заинтересованными хозяйственны
ми и проектными организациями.

Чем скорее мы устраним имеющие
ся у нас недостатки, тем эффективнее 
будет наша помощь труженикам, ос
ваивающим несметные богатства на
шего Севера.

А. ЗЕМЦОВ, 
доцент Томского университета.

В МИД  С С С Р
25  января на Ерасной площади в Москве группа находящихся 

проездом в СССР китайских граждан и сопровождавшие их сотруд
ники посольства ЕНР, грубо нарушая установленные и известные 
всем правила посещения Мавзолея В. И. Ленина, создали беспоря
док, мешали другим посетителям, оттесняли их, не давали им воз
можности пройти в Мавзолей, сопровождая эти действия антисовет
скими выкриками, шумом и другими непристойными выходками. 
Провокационное поведение китайских граждан у этого святого для 
каждого советского человека места вызвало справедливое возмуще
ние советских людей, находившихся на Ерасной площади.

В связи с возмутительными хулиганскими действиями китайских 
граждан на Ерасной площади Министерство иностранных дел СССР 
заяви.чо решительный протест посольству ЕНР в Москве. МИД СССР 
потребовало принятия со стороны посольства всех необходимых мер 
с  тем, чтобы китайские граждане, находящиеся на территории СССР, 
вели себя подобающим образом. Было подчеркнуто, что всякие на
рушения китайскими гражданами законов У'Ьбщестиенного порядка 
на территории Советского Союза будут пресекаться самым реши
тельным образом и что всю ответственность за возможные последст
вия будет нести китайская сторона,

С о о б щ е н и е  Т А С С

«Космос-139» в полете
25  января 1 9 6 7  года в Советском Союзе произведен очередной 

запуск искусственного спутника Земли «Еосмос-139».
На борту спутника установлена научная аппаратура, предна

значенная для продолжения исследований космического простран
ства в соответствии с программой, объявленной ТАСС от 16 марта 
1 9 6 2  года.

Спутник выведен на орбиту с параметрами; максимальное рас
стояние от поверхности Земли (в апогее) —  210  ки.чометров; мини
мальное расстояние от поверхности Земли (в перигее) —  144  кило
метра; наклонение орбиты 50 градусов.

МИР, ДРУЖБА, БРАТСТВО
ВТОРАЯ НОНФЕРЕНЦИЯ СОЮЗА ОБЩ ЕСТВ ДРУЩБЫ

В Еремлевском театре 25 января открылась вторая Всесоюзная 
конференция Союза советских обществ дружбы и культурной связи 
с зарубежными странами. В ее работе участвуют посланцы общест
венности всех союзных республик, многих городов страны.

В президиуме —  активисты обществ дружбы, руководители рес
публиканских организаций Союза, государственные деятели, новато
ры производства, представители науки и культуры.

Участники конференции единодушно избрали почетный президиум 
в составе Политбюро ПЕ ЕПГС.

С отчетным докладом выступила председатель президиума Союза 
советских обществ дружбы и культурной связи с зарубежными стра
нами Н. В. Попова,

в  М И Р Т ! ;  Н А У К И

«СИМБИОЗ» ЧЕЛОВЕКА И МАШИНЫ
И нституты^  Л атв и й ско й  академ и и  н а у к  п р и сту п и л и  к  к о м п л ексу  

исследовании» кон ечн ая цель к о то р ы х  — м а кси м ал ьн ая  а в то м а ти за 
ц и я тр у д а  н а у ч н ы х  работн и ков . Э то  п о зво лит оезио со к р а ти ть  про
д о л ж и те л ь н о сть  исследовани й  в р а з н ы х  о б л а с тя х  зн ан и й , ск а з а л  а 
беседе с  корреспондентом  Т А С С  п р ези д ен т А кад ем и и  н а у к  К . К. 
П лауд е .

— Зад а ч а  св о д и тся  к  то м у , чтобы  со зд а ть  своего  рода «сим биоз» 
человека с  м аш и ной , обеспечив учены м  н аи луч ш и е  у сло ви я  для 
тво р ческо й  д е яте л ь н о сти . Е щ е  не т а к  давн о , н ап р им ер , про ектир о
вание л о ги ч е с к и х  авто м атов  в и н с ти ту те  эл е ктр о н и ки  и в ы ч и сл и 
те льн о й  те х н и к и  довер яло сь  сам ы м  квали ф и ц и р о ван н ы м  со тр уд н и 
кам . Н ы не о азр аботан ы  с та н д а р тн ы е  д е та ли  и б ло ки , ком пановка 
к о то р ы х  п р о и зво д и тся  по поедп и сан и ю  « электр о н н о го  м о зга» . Лю ди 
ли ш ь  Ф о р м ул и р ую т тр ебован и я ч новом у у с тр о й с тв у , а м аш и н а по 
заданной  поогоам м е р а с с ч и ты в а е т  всю  его с т р у к т у р у . П рантичесни  
д о казан а  та к ж е  возм ож ность  ав то м ати ч е ско го  пр о ектир о ван ия сл о ж 
н ы х  объ екто в  с  преобразованием  ч и сл о в ы х  зн ачен ий  в гр аф и ч е 
ск и е . И ными словам и , м аш и н а не то л ьк о  в ы п о л н яе т  необходимые 
в ь ^ и сл е н и я . но и д а е т  эск и з н ы е  чер теж и  к о н с тр у к ц и й .

О т кропотливой  м ехан и ческой  р аб о ты , р а сч е то в , изм ерений осво
б о ж д ается  все больш ее ко ли чество  эк сп е р и м е н та то р о в  в лабор ато
р и я х  и н сти ту то в  ф и з и к и , м е хан и ки  полим еров, ор ган и ч еско го  си н 
те за .

П ереход к  новым методам  н а у ч н ы х  исследовани й  тр е б у е т  создан и я 
со о тв е тств ую щ е й  м атери альн ой  б азы . В  со став е  академ и и  преду-^ 
см отрено  уч р е д и сь  два  ц е н тр а , бо гато  о сн ащ е н н ы х  электр он н ой  
те х н и к о й . Один нэ н и х  п р е д н азн ач ае тся  для  м оделирования всовоз- 
м о ж н ы х  объ ектов  и яр ге н и й  т-  б уд ь  то  разного  рода а п п ар аты  и 
ген ер ато р ы  те хн о л эги ч е сч и е  про ц ессы  ж и вы е  к л е тк и  или с т р у к т у 
ра я з ы к а . Д ругой ц ен тр  — ин ф орм ац ион н ы й  — в о зн и кн е т на базе 
Ф ун д ам ен тал ьн о й  библиотеки  академ и и  ^го зн ачен ие  п р е д ста в л я е т
ся  не менее важ н ы м  — он б у д е т  о б р аб аты в ать  и х р а н и ть  в свойй  
« м аш и киой  п ам яти »  огромное к о ли «еств о  сведений по разн ы м  о т
раслям  зн ан и й . А втом аты  б у д у т  в ести  и п ои ск  л и те р а ту р ы  в маг- 
н и тн ы х  к а та л о га х  и п е ч а та ть  о?веты  ча за я в к и .

С и стем а  св язи  п р е д о став и т учен ы м  возм ож но сть  п о льзо ваться  
у с л у га м и  обоих ц ентр ов , но п окидая  лабо р ато р ий .

Г З Г Ю Е Ж Ж
ш

« Многообещающее 

н а ч а л о »

РИМ, 26 января. (Т А С С ), «М ного
обещ аю щ ее начало» —  под т^ким 
заголовком газета «Унита» публику
ет комментарии о визите П редседа
теля П резидиума Верховного Совета 
С С С Р  Н. В. П одгорного в Италию.
Ч'.'/і-

«С  первых ж е ш агов, пищет га
зе та , —  визит главы Советского го
сударства в Италию принял самое 
естественное знаиение и самый есте
ственный тон . Речь идет о продолж е
нии на более высоком уровне диа
лога , который, дав положительные 
результаты , мож ет и долж ен прине
сти другие плоды во всех областях. 
Сарагат, с одной стороны , и Подгор
ный —  с другой , постарались под
черкнуть это самым ясным образом».

«Срвегский С ою з, —  заявляет 
«Уни-а», - -  -отов идти вперед уж е 
по намеченному пути в отношениях 
с Италией во имя достиж ения кон- 
кретньіх целей, которью диктую тся 
«немалыми сходными интересами в 
м еж дународны х делах и особенно в 
европейских».

Газета указы вает на теплоту пер
вых официальных встреч представи
телей С С С Р  и Италии, При каждом 
удобном случае , пишет газета , обе 
стороны стремились подтвердить 
свое желание сделать все возмож 
ное для сближения соответствую 
щ их точек зрения. Э то  касается не 
только речей, произнесенных на 
аэродром е , но такж е и выступлений 
Д ж . Сарагата и Ч . В. Подгорного на 
обеде в Квиринальском дворце, а 
такж е бесед  многих итальянских ми
нистров, в том  числе министра 
иностранных дел  А . Ф анф ани с за- 
м есгителем  .министра иностранных 
дел С С С Р  В. В. Кузнецовы м , В ос
новном это хорош ее, многообещ аю 
щ ее начало.

В Ц Е Л Я Х  Р А З В И Т И Я  
С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В А
ПАРИЖ, 25 января. (ТАСС). 

Сегодня сюда для участия в работе 
первой сессии постоянно действую
щей советско-французской комис
сий, созданной в соответствии с 
советско-французской денларацией 
от 30 июня 1966 года, прибыла 
делегация СССР. Ее возглавляет 
председате.зь советской части ко
миссии, заместитель Председателя 
Совета Министров СССР В. А, 
Кириллин.

В ходе работы постоянно дей
ствующей гсоветско-французскай 
комиссии будут рассмотрены раз
личные вопросы экономического 
сотрудничества между Францией 
и СССР R области экономики, тех
ники и внешней торговли и, в ча
стности, вопросы мирного исполь- 
■эования атомной .энергии, космиче
ского пространства и цветного те
левидения.

В СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА
НАВСТР ЕЧУ  ЮБИЛЕЙНОЙ ДАТЕ

СОФИЯ, в  сотрудничестве с другими со
циалистическими странами болгарские изда
тельства работают над подготовкой свыше 70 
издании, .Цосвященных 50-летшо Великрц Ок
тябрьской' социалистической революции. в 
юбилейном году выйдут, в частнооти, книги 
«Антология дружбы», «Антология поэзии», 
«Пески об Октябрьской революции», «50 лет 
советского изобразительного искусства», «Со
ветско-болгарские литературные связи», «Вос
поминания участников Октябрьской револю
ции» н многие другие издания.

В этом году в Софии впервые будет органи- 
зоиана международная выставка книг, в кото
рой примут участие издательства социалисти
ческих и капиталистических стран. Значитель
ное место на выставке займет литература, из
данная в связи с 50-летием Великого Октября.

ГАСТРОЛИ СОВЕТСКОГО СКРИПАЧА
БЕПЛИН. С большим успехом в ГДР про

шли вціетуп тения советского скрипача М. И 
Фихтенгольца, который дал ряд сольных кон
цертов в Верлнне, Магдебурге. Иене и Готе.

0"Обоинс> теп-зо были встречены публикой 
второй коццерт С. Прокофьева и скрипичная

соната М. Вайнбергз, впервые прозвучавшие 
в ГДР.

Заключительный концерт М. Фихтенгольца 
проходил в Берлине. Бурными аплодисмента
ми наградили берлинцы советского скрипача, 
исітолнчвшрі'о написанную им сюиту для 
скрипки с оркестром по мотивам балета 
С: Прокофьева «Золушка». Игру М. Фихтен
гольца сопровождал оркестр радио «Дойчланд- 
зендер»'. ■ ■

К О Р О Т К О
ііі в  Берлин прибыл член Политбюро ЦК 

ПОРП, министр-председатель комиссии 
планирования при Совете министров ПНР 
С. Ендри.ховский. Он будет вести переговоры 
с руководителями государственной плановой 
ко.миссии ГДР о дальнейшем развитии эконо
мического и науччо-технического сотрудниче
ства менсду обеими странами.

О В Софии подписано соглашение о науч
ном сотрудничестве между Болгарской акаде
мией сельскохозяйственных наук и министер
ством земледелия Венгерской Народной Рес
публики па 1967—1968 гг. Соглашение пре
дусматривает аначите.тьнре расширение обме
на опытом, специалистами и научными работ
никами, образца,ми семян и посадочных мате
рий,дор, а также фильмами, научной литерату
рой и ,т. д.

(ТАСС).
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Требования японских социалистов
ТОКИО, 25 января. 

(ТАСС). Генеральный 
секретарь социалисти
ческой партии Японии 
Тамомн Нарита под
верг сегодня резкой 
критике политику ка
бинета Саіто в отноше
нии Окинавы.

Выступая в городе 
Кагосима во вредія сво
ей предвыборной по
ездки по стране, лидер 
СПЯ заявил, что пра
вительство Сато пы
тается затушевать ре
альное положение на 
Окинаве, стремясь про
должать свое сотруд
ничество с CU1A и 
предоставить Америке 
кентроль над Окинавой

на длительное время в 
будущем.

Социалистин е с к а я
партия Японии, сказал 
Нарита, последова
тельно требует безого
ворочного возвращения 
Окинавы Японии и 
ликвидации всех аме
риканских военных баз 
на острове.

В связи с ройной во 
Вьетнаме, подчеркнул 
лидер СПЯ, на Окина
ве быстро увеличивает
ся число выступлений 
против официальной 
политики властей 
США и Японии. Нари
та напомнил также о 
большоіуі росте числа 
преступлений военно

служащих США, о ши
роких реквизициях зе
мель для целей военно
го строительства на 
острове, о совместных 
ракетных стрельбах 
ВМС США и Японии 
н т. д. в районе Оки
навы.

Председатель . СПЯ 
Кодзо Сасаки в своем 
предвыборном выступ
лении в Нагоя вчера 
предложил провести 
референдумы по поли
тике правительства в 
отношении войны во 
Вьетнаме и по другим 
вопросам, затрагиваю
щим жизненные инте
ресы народа.

Лидер соцпартии за
явил, что СПЯ внесет 
сразу же после выбо
ров законопроект в 
парламент о проведе
ний такого референду
ма.

После принятия это
го законопроекта, ска
зал Сасаки, должно 
быть проведено народ
ное голосование по во
просам политики сот
рудничества правитель
ства Сато с США в их 
войне во Вьетнаме. Та
ной же опрос народа, 
по мнению Сасаки, 
нужно будет провести 
и в отношении японо
американского • догово
ра безопасности.

П р о в о з г л а ш е н и е  н о в о й  
к о н с т и т у ц и и  Б р а з и л и и

ПАРИЖ. 23 января. (ТАСС). На- 
ииоцальный конгресс Бразилии про
возгласил НОВУЮ конституцию стра
ны. На торжественном заседании кон
гресса, созванном по этому случаю, не 
присутствовали депутаты от оппози
ционной партии.

Как передает корреспондент агент
ства Франс Пресс из г. Бразилиа, эта 
южноамериканская страна сейчас жи
вет без КОНСТИТУЦИИ, поскольку старая 
отменена, а новая вступит в силу лиЩь 
15 марта, когда займет свой пост пре
зидента Артур да Коста э Силва.

Демонстрация безработных в Эссене
БОНН, 26 января. (ТАСС). Вче

ра в крупнейшем промышленном 
центре Рура — Эссене состоялась 
демонстрация безработных. В те
чение неснбльких часов .участники 
демонстрации пикетировали здание 
Эссенской биржи труда, где с каж
дым днем регистрируется все боль

шее число безработных Рура.
Участники демонстраций несли 

транспаранты с лозунгами проте
ста против политики боннского пра
вительства, приведшей к небыва
лому за последнее десятилетие ро
сту безработицы в Западной Гер
мании.

Китайские студенты отозваны из Чехословакии
ПРАГА, 25 января. (ТАСС) 

Как сообщает министерство школ 
Чехословакии, на днях представи
тель китайского посольства в Пра
ге посетил министерство школ и 
сообщил, что китайское прави
тельство отзывает всех китайских 
студентов и аспирантов, обучаю

щихся в высших учебных заведе
ниях Чехословакии. Он заявил, 
что студентов и аспирантов отзы
вают Б Китай для того, чтобы они 
могли принять активное участие в 
«великой пролетарской культурной 
революции».

П р и о р и т е т  п у ш к а м і  о  н е  м а с л у
НЬЮ-ЙОРК, 25 января. (ТАСС). 

Американская печать уделяет 
большое внимание посланию, с №> 
торым президент Джонсон обра
тился вчера к конгрессу США о 
бюджете. Этет документ — глав
ная тема сегодняшних нью-йорк
ских га.зет.' Основной тон их ком
ментариев —■ признание того, что 
проект бюджета Соединенных 
ІІІтатов на новый финансовый год 
носит милитаристский характер'' 
Известный обозреватель Дж, Ре- 
стон констатирует: президент
Джонсон отдал «приоритет воен
ным целям», проявив в то же вре
мя «умеренность и даже осторож

ность» в отношении внутренних 
программ страны. Рестон рассмат
ривает проект нового бюджета как 
выражение политики «глобальных 
военных обязательств», не отвеча
ющей интересам США.

По мнению вашингтонской кор
респондентки газеты «Нью-Йорк 
тайме» М. Хантер, общее настрое
ние в американском конгрессе сво
дится к стремлению урезать рас
ходы на осуществление внутрен
них гражданских программ. Столк
нувшись с ростом расходов на вой
ну во Вьетнаме, пишет она, кон
гресс сейчас, кажется, склонен за
тянуть потуже пояса в стране.

37-метровая красавица-домна 
сантиметр за сантиметром движет ■ 
ся на стальных катках к своему 
постоянному «местожительству». 
До него 2,100-тонной печи — 20 
метров.

Это впечатляющее событие про
изошло недавно на металлургиче
ском комбинате «Ост» в Герман
ской Демократической Республике. 
Здесь не в первый раз осущест
вляют таким образом ремонт уста
ревшего оборудования. Традицион
ный длительный и потому дорого
стоящий способ заменен прогрес
сивным методом предварительного 
монтажа. Старая доменная печь 
гасится лишь тогда, когда уже го
това возведенная рядом новая.

(Фото АДН—ТАСС).

В а ш и н г т о н с к и е  
«ястребы» верны себе

НЫО-ИОРК, 25 января. (ТАСС). 
Советник президента США Джон
сона генерал Тэй.пор на состояв
шейся сегодня пресс-конференции 
в Сайгоне высказался за продол
жение бомбардировок ДРВ и «дав
ления» на нее. По сообщениям 
информационных агентств, Тэйлор 
заявил, что бомбардировки явля
ются «важной частью стратегии 
США и прекращение их было бы 
большой ошибкой».

Бывший посол США в Сайгоне 
закончил пятидневный визит в 
Южный Вьетнам и вылетел в Ва
шингтон, чтобы доложить Джон
сону об обстановке в этой стране.

Генерал не исключил возмож
ности дальнейшего увеличения 
численности американских войск в 
Юзкном Вьетнаме.

Стихийное бедствие в США
НЬЮ-ЙОРК, ■ураган с сильны

ми грозами и градом пронесся над 
штатами среднего запада США. 
Имеются человеческие жертвы. 
Сотни людей остались без крова. 
Наибольший ущерб причинен при
городу города Сент-Луиса.

(ТАСС).
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Оборонное оби^ ство С С С Р  оти ети л е- свое еараш ш етие. Многим 
ветеранам и активистам  обвройяого общ ества; наш ей области в день 
юбилея были вручены почетны е грам оты  ЦК ДОСААФ и памятные  
нагрудны е знаки.

Среди награжденньрс Ольга Харитоновна Балахонова и Аф анасий  
Иинолаевич Сидоров, чья ж изнь евязаиа с  обороиным обществом  
с  первы х л е т  его создания. О них мы -сегодня рассказы ваем  в
н а ш е й ; газете .
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К О С Т Е  р -2 9 »
П о ж и л о й  человек по- 

мальчишески задирает го
лову. козырьком приклады

вает к голове ладонь и долгим 
взглядом провожает набираю- 
ш;ий высоту «ЛИ-2з>...

Прошли годы, почти двад
цать лет миновало с той поры, 
как оставил ветеран штурвал 
самолета, а все ж по-прежнему 
тревожно бьется сердце, когда 
услышит мерный рокот мото
ра.

Дорога в небо у многих начи
нается в юности, а вот у него 
призвание определилось в дет
стве. Правда, время было та
кое, когда каждый юнец мечтал 
о «птице» на ружаве, о голубых 
петлицах.

В Томский клуб юных ленин
цев пришел летчик Юрьевский. 
Долго рассказывал об авиации, 
об Осоавиахиме, показывал 
диапозитивы. .А после ребята 
провожали летчика через весь 
город домой. Среди пионеров 
был и Афанасий Сидоров.

Сорок лет назад стал он чле
ном Осоавиахима.

В конце тридцатых годов 
рвались бомбы на земле Испа
нии, и Анатолий Серов бросал

в «пике* свой краснокрылый 
«чато», уже отчетливо слышно 
было в Европе дыхание ми
ровой войны. Девчата и парни 
рвались в небо. Примеры были 
перед глазами: Чкалов, Громов, 
Осипенко, Раскова...

Каждый из аэроклубовцев 
понимал, что недалеко то вре
мя, когда придется отстаивать 
голубизну неба над Родиной.

— Ну, счастливо, Павел.
Осадчий уверенно садится в

самолет, еще раз оглядывается 
на машущего рукой Сидорова, 
кивает головой.

— Все будет в порядке, то
варищ инструктор!

16 июня 1938 года был пер
вый самостоятельный вылет 
учлета Павла Осадчего, ставше
го в годы Великой Отечествен
ной войны прославленным асом, 
Героем Советского Союза.

А после приземления в уч- 
летовской стенгазете «Стартов- 
ка» появился шарж, как от
важный Павло Осадчий «осед
лал» самостоятельно самолет.

В августе кемеровская' га
зета «Кузбасс» посвяти
ла аэроклубовцам целую стра
ницу. Газета пожелтела от вре
мени, но память Афанасия Ни

колаевича накрепко хранит и 
белозубую улыбку Павла Осад
чего, и внутреннюю сосредото
ченность Африкана Еро^ев- 

ского.
На газетной странице вместе 

с теплым напутстаием буду
щим пилотам говорилось и об 
их учителе.

«Инструктор-летчик тов. Си
доров горд за своих воспитан
ников. ■учлеты его жвена, как 
на подбор. Все стахановцы. Зве
но держит переходящее Крас
ное знамя аэроклуба.

Сам он еще совсем молодой.. 
Сын рабочего. Был беспризор
ным. Советская власть дала 
ему среднее образование и спе
циальность летчика. Он любит 
и дорожит сю. Он ■— один из 
лучших инструкторов-летчиков, 
стахановец, замечательный об
щественник, чуткий товарищ».

Разъезжались по военным 
училищам вчерашние учлеты. 
Страна вступала в новое деся
тилетие.

В сорок пятом году посадил 
Афанасий Сидоров свой само
лет на один из аэродромов Бу
дапешта.

Фронтовые дороги развели 
учеников Сидорова. Но однаж

ды повстречал Афанасий Ни
колаевич своего учлета. Афри- 
кан Платонович Ерофеевский, 
давний ігченик и друг, стал 
Героем Советского Союза, со
вершил более тысячи боевых 
вылетов.

А многих воспитанников Осо
авиахима встрютить не приш
лось и после войны. Геройски 
погибли П. Осадчий, П. Кзфоч- 
кин и многие другие.

Более восьмисот раз звучал 
во фронтовом эфире позывной 
А. Н. Сидорова: «Я — Ко
стер-29». Слышало его и небо 
Венгрии, Румынии, Польши.

Отшумела война и сразу от
крылись старые раны. Ослаб
ло зрение, пришлось распро
ститься со взлетной полосой.

Трудно расстаться с тем, что 
стало делом всей жизни, чем 
озарена юность. Сидоров пошел 
к молодежи передавать свой 
богатый опыт.'

Долгое время работал в об
коме ДОСААФ, в организации, 
принявшей эстафету у Осоави
ахима. Последние 6 лет руко
водит областной станцией юных 
техников.

Десятки школьников спешат

е Ш і
ШЖ0І

сюда после занятий. Их влекут 
сложные приборы, мастерские 
станции. Авиамоделисты и 
юные судостроители, будущие 
телеоператоры и киномехани
ки —■ все они находят массу 
интересных вещей в небольшом 
домике по проспекту им. Фрунзе. 
И, пожалуй, самым увлекатель
ным стал кружок космонавтики.

Кто знает, может, ■ со временем 
выйдут из учеников А. Н. Си
дорова будущие Гагарины и 
Титовы.

Дорога в небо начинается па 
земле.

В. ЖИГУЛЕВ.
*.*

НА СНИМКЕ: Афанасий
Николаевич Сидоров.

Фото Ф. Хитриневича.

/ ^ Г О Р Д И М С Я  с в о и м  В Е Т Е Р А Н О М
Почти сорок лет жизни посвятила обо

ронному обществу Ольга Харитоновна Ба
лахонова. Ее знают тысячи людей. Работа 
была такая, все время с людьми: инструк
тор по стрелковой подготовке, по противо
воздушной и химической обороне, потом 
председатель городского комитета, замести
тель председателя обкома Осоавиахима.

Нам, ее сослуживцам, приходится искрен
не удивляться той энергии, которой облада
ет эта женщина.

Ольга Харитоновна может рассказать 
много интересного из своей жизни. О том, 
как в 1928 году впервые пришла в один из 
тиров Томска, как постепенно, овладев все

ми видами стрелкового оружия, стала одним 
из лучших стрелков и общественным инст
руктором Осоавиахима.

В начале войны Ольга Харитоновна обу
чала стрелковому искусству будущих воинов.

Занятия проводились на Басандайке. Ору
жие и патроны Балахонова привозила туда 
на лошади.

Встретили ее сначала недоверчиво. «Не
бось, винтовку толком взять не сумеет, а 
нас учить приехала». Но после первых же 
пробных выстрелов Балахоновой всем стало 
ясно, что это настоящий мастер своего дела. 
К ней начали относиться с уважением. Кто 
знает, может быть, многим простые, на пер

вый взгляд, советы Ольги Харитоновны 
«держи мушку в прорези», «не дыши при 
спуске курка» стали бесценными в боевой 
обстановке.

— Днем на стрельбище, вечером—в классе 
на теоретических занятиях с призывниками. 
Отдыхать было некогда,—вспоминает Ольга 
Харитоновна о военных годах.

В 1945 году Семен Михайлович Буден
ный вручил О. X. Балахоновой высшую на
граду Осоавиахима — почетный знак «За 
активную работу». А председатель ЦК Осо
авиахима генерал Кобелев сказал ей: «Дер
жись, ты одна у меня на всю страну». Ба

лахонова действительно была тогда единст
венной женщиной в стране, исполнявшей 
обязанности председателя областного коми
тета Осоавиахима.

Сейчас Ольга Харитоновна работает ин
женером по подготовке кадров морского клу
ба ДОСААФ. Свой богатый опыт, щедрость 
сердца коммунист О. X. Балахонова отдает 
молодежи. В этом видит она свое призва
ние, свой партийный и гражданский долг.

В. СТРЕЛЬНИКОВ, 
заместитель председателя Т  омского 

обкома ДОСААФ.
НА СНИМКЕ: о .  X. Балахонова.

Фото Ф. Хитриневича.

С РЕДИ эстрадных певцов, 
впрочем, как и вообще в 
искусстве, бывают эпиго

ны и подражатели. А бывают 
наследники и продолжатели. 
Первые пытаются произвести 
впечатление иногда запозда
лым, всегда подражательным 
исполнением модных (прошу 
отличать от современных, в 
подлинном смысле этого слова) 
песенок. Вторые — наследники 
лучших традиций советской 
эстрады. Продолжая их, они 
вносят свое в мир ее мыслей, 
чувств и тем. И радостно, что 
одна из главных тем нашего ис
кусства, героическая, так мо
лодо, сильно и своевременно 
прозвучала в концерте заслу
женного артиста Ч.-И. АССР, 
лауреата международных кон
курсов И. Кобзона.

Самое сильное впечатление 
от его выступления — компози
ция из песен и стихов совет
ских композиторов. Программ
ным произведением, наиболее 
полно выразившим особенно
сти дарования Кобзона, стала 
«Песня о Днепре» М. Фрадки
на. И. Кобзон ее спел как пред
ставитель: поколения, приняв
шего эстафету славы отцов, — 
гордо, мужественно, широко. 
Второй кульминацией компози

ции стала полная драматизма 
песня А. Пахмутовой «Служи, 
солдат». Творческая удача 
приходит к Кобзону, когда он 
поет о большом, главном в на
шей жизни, не скрывая ни сво
ей любви,'ни своей ненависти. 
Его красивый, сильный голос, 
несомненная культура пения, 
значительность (лишенная каких 
бы то : ни было претензий) ис
полнения, убеждают в том, что

советская песня нашла в Коб
зоне своего талантливого ин
терпретатора.

Кобзон известен и как пропа
гандист лучших произведений 
зарубежных композиторов. Сов
сем недавно он участвовал в 
очень своеобразном междуна
родном конкурсе. Его первый 
этап начался в Советском Сою
зе. Другие прошли в Польше, 
ГДР. Болгарии, Чехословакии.

Венгрии. Кобзон выступал 
вместе с популярными певцами 
этих стран и трижды завоевы
вал первое место. Своеобраз
ным отчетом об этом состяза
нии стало второе отделение. 
Мелодичная «Там, где ветер лю
бит спать» (Чехословакия) со
седствовала с публицистической 
«Балладой о розе» (ГДР) и про
никновенной «Это любовь» 
(Венгрия).

Несколько лет тому назад ис
полнение И. Кобзона сделало 
популярным песню Л. Ошанина 
и А. Островского «А у нас во 
дворе», а песня эта, в свою 
очередь, дала известность пев
цу. Когда теперь он исполнил 
ее в программе-концерта, пока
залось, что ему уже тесно в 
этом дворе. Главная тема его 
творчества, как нам кажется, 
шире. Это не значит, что мы

призываем к однообразию ре
пертуара или исполнения. На
против. Певцу порой не хватает 
красок, ему немало надо еще про
думать и прочувствовать, чтобы 
сделать своими, скажем, песни 
на слова Есенина. Надо найти 
ему и свои песни о любви.

Хорошо, что И. Кобзон скуп 
в движении ^подтанцовывать, а 
иногда'й' прбсто'іанцевать, вме
сто того, чтобы петь, стало на 
эстраде, уже штампом). Но по
иски выразительного жеста, по
жалуй, не были бы лишними.

Вместе с И. Кобзоном в 
Томск приехали конферансье 
Л. Шипов и инструментальный 
ансамбль. Прост и своеобразен 
исполнительский стиль Л. Ши
пова, особенно удались ему 
меткие зарисовки-пародии. В 
ансамбле музыкантов особенно 
выде.ляется ударник Б. Матвеев, 
Он не только мастер своего 
дела: он несет такой заряд 
жизнерадостности, так вырази
тельна его пластика, что его 
нельзя не запомнить.

И. Кобзон в начале своего 
творческого пути. И хочется ве
рить, что впереди нам предсто
ят новые, интересные встречи с 
его искусством.

С. САПОЖНИКОВА.

С П О Р Т

НЕ ПОДКАЧАЛИ 
Т О М И Ч И
Из Москвы вернулись спорт

смены Томского топографиче
ского техникума. С 18 по 20 ян
варя там проводилась спарта
киада техникумов Главного уп
равления геодезии и картогра
фии при Совете Министров 
СССР. Наши земляки выступи
ли успешно, заняв общее пер
вое место.

Особенно отличились лыжни
ки. Они выиграли смешанную 
эстафету, гонки на 10 и 15 ки
лометров. В личном зачете на 
дистанции 10 километров Вале
рий Веселков стал чемпионом 
спартакиады, а в гонке на 15 
километров он же заня.л второе 
место. Третьим на этой дистан
ции был также томич — Леонид 
Корнеев. Виктор Портнягин и 
Николай Шрайнер заняли соот
ветственно 4-е и 5-е места.

В гонке на 5 километров сре
ди девушек Галина Никифоро
ва заняла 3-е место.

Хорошо выступили конько
бежцы, занявшие второе место, 
вслед за москвичами.

О. ПРОТОПОПОВ, 
преподаватель физвоспи- 

тания техникума.

ВПЕРЕДИ-ГЕЛЛЕР,
ТБИ Л И С И , 25 ян в а р я . (ТА С С ). 

С о стоялось  дои гры ван и е отлож ен 
н ы х  п ар ти й .

Позади — ш е стн ад ц ать  тур о в . 
До ф и н и ш а  — то л ько  п я ть . Т у р 
нирн ую  таб ли ц у  в о зглав л яе т Гел
лер , набравш ий 10 очков из 15 
В О З М О Ж Н Ы Х .  На пол-очка о тс та ю т  
от лидер а Ш те й н , Тай м ан ов и 
К р о ги ус . Они тож е провели по 15 
в стр еч . У  Ги п сли са  — 9 очков из 
15, Корчной и Лейн им ею т по 8,5 
очка из 14, а П о лугаевски й  — 8,5 
очка из 15 во зм о ж н ы х.

27 я н в а р я  по Т ом ской  области  
о ж и д ается  о б л ач н ая  п огод а с п р о 
яс н е н и я м и , по сев е р у  — слабы й  
снег, по о стал ьн о й  тер р и то р и и  — 
без осад ков , вете р  ю го-зап адн ы й , 
7 — 12 м етоов  в секу н д у , тем п е р а 
т у р а  — 17—22 гр а д у с а  м ороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

т о м с к и й
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

27 я н в а р я  — «Сем ья П лахо в а» .
28 я н в а р я  —  «С ем ья П л а хо в а * .
Н ач ало  с п е к т а к л е й  — в  19 ч а с . 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой  зал  — «Ген и й  дзю до*
(две сери и ) — 9, 12, 15, 18, 21. 
Ф и льм  д л я  в зр о с л ы х .
М алы й зал  — «Д вен адц ать  могил 
Х ад ж и  Н аср ед д и н а* — 9-30, 11-20, 
13-10, 15, 16-50. 18-40. 20-30. 22-20. 
Зал  к и н о х р о н и к и — «По Го л лан 
д и и * — 10, 11-30, 13, 14-30, 16,
17- 30, 19. 20-30. 22.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой  зал  — «Ген и й  дзю до*
(две серии) — 10-30, 13-40, 16-50, 
20. Ф и льм  д л я  взр о с лы х . 
Зелен ы й  зал  — «Ген.ий дзю до* 
(две сери и ) — 11-10, 14-20, 17-30. 
20-40. Ф и льм  д л я  в зр о с л ы х .
Д ля д етей  — Сборник ф и льм ов 
— 9-30.

«ПИОНЕР»
« В са д н и к  над  городом» — 9-40. 
11-15, 12-50, 14-25. «Я  ш агаю  по 
М оскве» — 16. « В е р н о сть  м ате
ри» — 17-40. 19-30, 21-20.

«СИБИРЯК»
« У д и в и те л ь н а я  и сто р и я , п о хо ж ая 
на с к а з к у » , « К то  в тер ем е ж и 
вет»  — Э-40. «Один ден ь  в наш ем 
дворе» — 11-15, 13. 14-45. 16-30,
18- 15, 20, 21-40. Ф и льм  , д л я  в з р о 
сл ы х .

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«О дин ден ь  в наш ем дворе»
15-20. 17. 18-40, 20-20. 22. Ф и льм  
д л я  в зр о с л ы х .

^□□□□аооаооаааапоаоопаапооааоаопппд

□ Городское профессионально-g
“ техническое училище №  16°
В ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ ° 
В учащихся для предприятий g 
В приборостроения. g
В В училище принимаются g 
Вюноши не моложе 16 лет, с об-° 
Враэованием 8 —10 классов. g 
В Обращаться: г. Томск-29, g
В проспект имени Фрунзе. 14,g
□ комната 8. 2—Ig

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуются комнаты.

Обращаться: г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 66, комна
та № 1.

Томское вагонное депо станции 
Томск-ІІ

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на курсы проводников вагонов 

пассажирских поездов.
На. курсы принимаются лица, в 

возрасте не моложе 18 лет, с об
разованием не ниже 7 классов.

Срок обучения — 2 месяца. За 
период обучения выплачивается 
стипендия 31 рубль в месяц.

Начало занятий — с 1 февраля 
1967 года.

Здесь же 
ТРЕБУЮТСЯ

на постоянную работу: кочега
ры котельной, машинисты мосто
вых кранов, проводники вагонов, 
слесари по ремонту вагонов, сле
сари-сантехники, плотники-столя
ры, слесари по ремонту оборудо
вания. осмотрщики вагонов, слеса
ри-электрики, техники-электрики 
на должность механиков-бригади- 
ров пассажирских поездов, кла
довщики, уборщицы в цехи.

На принятых распространяются 
все льготы для работников желез
нодорожного транспорта.

Обращаться в отдел кадров ва 
тонного депо ст. Томск-ІІ, ежеднев
но, с 9 до 17 час. 2—1

Детским яслям № 4 завода 
«Сибэлектромотор» требуются: 
сестры-воспитатели, няни и касте
лянша.

Обращаться: г. Томск-12, улица 
Артема, 7, к заведующей. 2 —1

Томским межобластным стацио
нарным курсам «Росминхлебопро- 
дукт» срочно требуется комен
дант общежития.

Обращаться: г. Томск-1, улица 
Розы Люксембург, 76. 2—1

Хлебозаводу № 1 требуются: 
слесарь, грузчики, слесарь-водо
проводчик, технички, дневальные 
в общежитие и рабочие в цех.

Одиноким женщинам предостав 
ляется общежитие.

Обращаться: г. Томск-1, пло
щадь имени В. И. Ленина, 2, от 
дел кадров.' 3—1

Отронтельной конторе окса уд- 
равления. охраны общественного 
порядка Томского облисполкома 
требуются: начальник строитель
ного участка (зарплата 190 руб. 
слесари-сантехники, плотники.

Обращаться: г. Томск-3, переу
лок Мариинский, 8-а, телефон 
№ 2-?0-33. 2—1

Централизованная бухгалтерия 
при Томском городском отделе 
культуры на постоянную работу 
приглашает счетовода-кассвра.

Обращаться: г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 42, 3-й этаж, 
комната 15, телефон № 2-28-24.

2 — 1

Томское отделение института 
«Теплоэлектропроект»

ПРИГЛАШАЕТ
на постоянную работу специа

листа по проектированию противо
пожарных мероприятий на элек
трических станциях на должность 
старшего инженера.

Оплата труда по первой веду
щей категории для проектных ор
ганизаций. .

Обращаться: г. Томск-41, про
спект имени Кирова, 36, отдел 
кадров. 2—1

^□□ооопооаоапаоааоопппапппаоопбппопппопаппппппоапаоооопоапааопоаапоппоо
ё т о м с к и й  п р и б о р о с т р о и т е л ь н ы й  т е х н и к у м  и
S о б ъ я в л я е т  §
S прием на курсы по подготовке к сдаче вступительных экза- °
□ меиов в техникум в 1967 году на вечернее и дневное отделения g
□ с образованием 7, 8, 10 и 11 классов. □
□ Поступающие на курсы представляют в техникум заявление °
□ на имя директора, справку с места работы, документ об образо- °
□ вании и три фотокарточки размером 3 x 4  см. °
□ Занятия будут проводиться два раза в неделю: по вторни- g
о кам и пятницам, с 17 час. 25 мин. до 20 час. 45 мин., с 1-го фев- g 
п раля по 1-е июля 1967 года. °
□ Плата за весь период обучения — 15 рублей. °
п Документы принимаются в среду и субботу с 10 час. до g
□ 15 час. дня, а в остальные дни—с 15 час. до 20 час. вечера по g
□ адресу: улица Студенческая № 41, корпус 5, учебная часть. g
□ □

Томский, производственный уча
сток погрузочно-разгрузочных ра
бот приглашает на постоянную ра
боту: автокрановщика, электросле
саря (зарплата 128 руб. в месяц), 
грузчиков на товарный двор стан
ций Томск-І и Томск-ІІ.

Оплата труда сдельная;
Здесь же требуются: водители 

аккумуляторных погрузчиков
(мужчины и женщины), зарплата 
100 руб. в месяц.

Принятые на работу пользуются 
лы стами железнодорожного тран
спорта.

Обращаться: г. Томск, контей
нерная площадка, к начальнику 
производственного участка. 2—1

Комбинату бытовой химии тре
буются: слесарь, электрик, кочега
ры, рабочие в цехи, технички.

Обращаться- г. Томск-9, пере
улок Пойменный, 11, телефон 
№ 2-42-16, отдел кадров. 3—2

Томской ГРЭО-2 
ТРЕБУЮ ТОЯ:

грузчики, мотористы топливо
подачи, бульдозеристы, машинисты 
дизель-электрического крана, по
мощники машинистов котлов, де
журные гидрозолоудаления, слеса; 
ри, стрелочники, путевые рабочие, 
лаборант по углю.

Для работы в жилищно-комму
нальный отдел — слесари-сантех
ники, штукатуры, плотники, элек
тромонтер. Одиноким работникам 
жилищно-коммунального отдела 
предоставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 44, в отдел кадров.

2 — 1

Грузовой автотранспортной кон
торе № 1 требуются: шоферы
1-го, 2-го и 3-го классов, автослеса
ри, автослесари по ремонту двига
телей, автомеханики, газоэлектро
сварщики, главный бухгалтер.

Здесь же
ПРОИЗВОДИТСЯ НАБОР

на курсы шоферов-профессио- 
налов и на переподготовку на 2-й 
класс.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться; г. Томск-2, улица 
Герцена, 68, отдел кадров, проезд 
автобусом № 2. остановка «Тек
стильная фабрика», трамваем № 2 
— остановка «Енисейская», трам
ваем № 3 — остановка «Гормол- 
завод». 3 —1

Автоколонна '№ 1235 на по
стоянную работу

ПРИГЛАШ АЕТ: 
токарей, плотников, механиков, 

старшего бухгалтера материальной 
группы, техничку, шоферов 1-го, 
2-го и 3-го классов.

Обращаться: г. Томск-2, улица 
Айвазовского, 29, автоколонна 
1235, автобус № 3, остановка 
«Первые Сенные», телефон 
№ 2-64-11. 2—1

Спецавтохозяйство приглашает 
на работу: кассира, шоферов 1-го, 
2-го и 3-го классов, автослесарей с 
последующей переподготовкой на 
шоферов 3-го класса, слесаря-ин
струментальщика, карбюраторщи- 
ка, столяра-плотника, маляра-ху- 
дожника.

Оплата труда повременно-преми
альная.

Обращаться: г. Томск-41, улица 
Карташова, 47, телефон № 4-30-52.

2 — 1
т о м с к и й  д о м  п и о н е р о в

объявляет дополнительную запись 
учащихся

в кружки; шахматный, фото, 
струнный оркестр, кройки и 
шитья, рисовальный, драматиче
ский, горнистов и барабанщиков.

Запись производится, ежедневно, 
с 10 часов утра до 5 часов вечера 
по адресу: г. Томск-50, улица Та; 
тарская, 16.

2 — 2

Томскому автобусному парку 
требуются на постоянную работу: 
слесари, мотористы, автослесари 
текущего ремонта, шоферы 1-го и 
2-го классов, шоферы 3-го класса с 
переподготовкой на 2-й класс, 
тракторист на бульдозер ДТ-54, 
слесари по оборудованию, слесари- 
жестянщики по ремонту кузовов 
автобусов, электрик-силовик, коче
гары дипломированные, аккумуля
торщик, кондуктора.

Обращаться; г. Томск-50, улица 
Трифонова, 23, отдел кадров.

2 — 1.

Спичечная фабрика «Сибирь* 
приглашает на работу специалиста 
по лесоснабжению.

Обращаться: г. То.чск-15, улица 
Центральная, 9.

Томскому пивоваренному заво
ду срочно требуются: начальник
аммиачно-холодильного цеха, ма
шинисты аммиачных установок, 
кочегары, грузчики, сушильщики, 
рабочие в цехи.

Обращаться; г. Томск-28, Мо
сковский тракт, 46.

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ: 
инженеры и техники—конструк

торы, технологи, инженеры-элек
тромеханики, начальник бюро тех
контроля, мастера цехов, инжене
ры в отдел комплектации, началь
ник АХО, токари, фрезеровщики, 
шлифовщики, строгальщики, сле- 
сари-экспериментальщики и инст
рументальщики, слесари по изго
товлению нестандартного оборудо
вания, слесари по ремонту обору
дования, слесари-сантехники, сле
сари по ремонту и обслуживанию 
вентиляционных установок, слеса
ри по эксплуатации газового хо
зяйства, сварщики, машинисты 
холодильных установок, контроле
ры ОТК разных специальностей, 
электромонтеры, машинисты крео- 
генной станции, маляры, столяры, 
штукатуры, каменщики, лифтеры, 
уборщицы, операторы на счетно- 
бухгаЛтерские машины, фотогра
фы.

Обращаться: г. Томск, улица 
■Красноармейская, 99 «а», в отдел 
кадров.

Томский городской молочный за
вод приглашает на постоянную ра
боту; каменщиков, маляров-штука- 
туров, подсобных рабочих строи
тельного цеха, бухгалтера (зарпла
та 65 руб.), инженера по труду и 
заработной плате или нормировщи
ка, рабочих-женщин в производ
ственные цехи, машинистов холо
дильных установок и грузчиков.-

Обращаться: г. Томск-21, улица 
Казанская. 36. 3 —3

Томской железнодорожной боль
нице станции  ̂ Томск-ІІ требуются: 
врачц—педиатр и стоматолог, зуб
ной врач для работы в г. Асине, 
счетовод-кассир, уборщица отде
ления.. 2 —2

НАШИ АДРЕС  
И Т Е Л Е Ф О Н Ы

А дрес р ед акц и и ; проепент им . 
Л ен и н а , 66.

Іелеф о н о і: о тв е т . се кр е та р я  —- 
2-31-19. се к р е та р и а та  — 2-42-4U; 
о тд елов : пар тий н ой  ж изн и  —
2-52-23, п р о п аган д ы  — 2-47-45,
п оом ы ш ііен  НОС ти . неф тргеопог ѵ*и 
и тр ан сп о р та  — 2-37-75, с тр о и 
те л ь с тв а  и леса  — 2-37-75, сель- 
ск о хо зя й с ів е н н о го  — нвѵ
ни и ш кол  — 2-42-46, советского  
стр о и те л ь ств а  и б ы та  — 
писем  и рабселькоровской  се ти  *— 
2-37-38 и 2-31-47, инф орм ац ии  — 
2-51-61, б у х га л те р и и  и отдела объ
явлен ий  — 2-37-36. с те н о гр а ф и с т
ки  — 2-52-02.

г . .  Том ск-50 , ти п о гр аф и я  № 2 
«Красное зн ам я » .
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